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С БОЛЬШИМ ВНИМАНИЕМ
С большим вниманием смотрели и слушали 5 ок

тября десятки миллионов зрителей нашей страны и 
за рубежом интервью Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева французскому телевидению.

Выступление товарища Л. М. Брежнева передава
лось по каналам «Интервидения» и «Евровидения», 
системе космической.связи «Орбита»,, программе 
«Восток», транслировалось по Всесоюзному радио.

(ТАСС).

КОПЕНГАГЕН, 5 ок
тября. (ТАСС). Се
годня сюда по при
глашению датского 
правительства при
был с официаль
ным визитом член По
литбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных 
дел СССР А. А. Гро
мыко.

В аэропорту его 
встречали ■ министр 
иностранных дел Да
нии К. Б. Андерсен, 
другие официальные 
лица, посол Советско
го Союза в Дании Н. Г. 
Егорычев.

Интервью i  И. БРЕШ НЕВА французском у телевидению
т  я  б  р  я  1 0 7 6  г .

Х р о н и к а  с о р е в н о в а н и я

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
принял в Кремле обозрева
теля телевизионной компа
нии Франции ТФ-1 Ива 
Мурузи и дал ему интер
вью. Ниже приводятся воп- 
1>осы обозревателя и ответы 

i тов л .  и .  Брежнева.

Ив Мурузи. Прежде все
го. г-н Генеральный секре
тарь, мне хотелось бы пере
дать Вам благодарность за 
то, что Вы принимаете 
представителя французского 
телевидения в этом крем
левском кабинете, где Вы 
редко даете интервью. Тем 
самым Вы в какой-то сте
пени принимаете здесь 
Францию. Уверен, что фран
цузы с большим интересом 
воспримут высказывания, 
которые Вы сделаете. тем 
более, что они с теплотой 
вспоминают о Вашем пре
бывании во Франции в 1971. 
1973 и в 1974 годах, и я ска
зал, бй, любят Вас. Вы че
ловек, которого любят во 
Франции.

Нам хотелось бы знать 
очень многое. Прежде всего 
позвольте спросить, чем 
приходится заниматься Вам. 
как Генеральному секрета
рю ЦК КПСС, какие пробле
мы находятся сейчас в поле 
зрения Политбюро ЦК ва
шей партии.

Широко известна Ваша 
выдающаяся роль в между
народных делах. В связи с 
этим хотелось бы услышать 
Вашу точку зрения по неко- 

V торым актуальным вопро- 
сам.

В последнее время в за
падных странах довольно 
широко идут дискуссии во
круг вопроса о ценности 
разрядки международной 
напряженности. Высказы
вается порой даже мнение, 
что она выгодна прежде 
всего Советскому Союзу и 
другим социалистическим 
странам. Что Вы думаете по 
этому поводу? Каков, так 
сказать, глобальный подход 
Советского Союза в настоя
щее время к международ
ным делам?

Прошло уже более года с 
тех пор. как Вы, г-н Гене
ральный секретарь прези
дент Валери Жискар л’Эс- 
тэн. как и руководители 
других государств, подписа
ли Заключительный акт со
вещания в Хельсинки. По
скольку я знаю, как близка 
была Вам идея этого сове
щания, хотелось бы услы
шать, как оценивает Совет
ский Союз ход выполнения 
достигнутых договоренно
стей. в том числе касаю
щихся разрядки.

И. наконец, г-н Генераль
ный секретарь, мой послед
ний вопрос. У нас знают 
Вас как определенного сто
ронника дальнейшего разви
тия (Ьпанко-советских отно
шений.

Л. И. Брежнев. Это верно. 
Ив Мурузи. Мы знаем, 

что Вам пришлось прило
жить немало усилий для 
улучшения наших отноше
ний. В настоящее время Вы 
поддерживаете контакты с 
Президентом Жискар д’Эс- 
тэном. Объявлено, что в не
далеком будущем состоится 
Ваш визит во Фракцию, со
стоится обмен мнениями. 
Поэтому нас особенно интег 
ресует, как оцениваете Вы 
сейчас, в октябре 1976 года, 
состояние сотрудничества 
М'ежпу Францией и Совет- 

. ским Союзом.
Л И. Брежнев Вы поста

вили передо мною немало 
вопросов. Постараюсь от
ветить на них.

Хотел бы прежде всего 
поприветствовать француз
ских телезрителей как сво
их давних знакомых. Это не 
первая наша встреча. На 
этот раз. как видите, дру
зья. французский журна
лист добрался до Кремля, и 
мы находимся в моем рабо
чем кабинете, в разгар ра
бочего дня. Поэтому вопрос 
о том. чем я занимаюсь, на
верное, закономерен. Поста
раюсь ответить на него, хо
тя это не так уж просто.

Характер моей деятельно
сти, да и всего Политбюро 
ЦК определяется прежде 
всего той ролью, которую 
играет в нашей стране Ком
мунистическая партия. 

Партия у нас обД)единяет

передовую, наиболее созна
тельную и активную часть 
рабочего класса, крестьянст
ва и интеллигенции. Она 
определяет свою политику 
на основе научного подхода, 
глубокого изучения реаль
ных потребностей жизни, 
запросов людей. Она спла
чивает все слои общества, 
все национальности, воору
жает людей волей, готовно
стью и умением бороться за 
идеалы самого передового и 
справедливого общества — 
коммунизма.

Высший смысл деятельно
сти партии — все для наро
да. для его блага и сча
стья. Вот почему он вос
принимает политику пар
тии как свою собственную 
и доверяет ей руководящую 
роль в обществе.

Насколько я знаю, у мно
гих на Западе нет ясного 
представления о нашей по
литической системе. Допу
скаются и превратные суж
дения. Утверждают, напри
мер, будто партия подменя
ет собой другие органы, как 
государственные, так и об
щественные. Это, конечно, 
неправильно.

Наши государственные 
органы — Верховный Совет 
СССР. Совет Министров 
СССР. республиканские, 
местные органы власти -г- 
имеют четко очерченную 
компетенцию, определенную 
Конституцией. Они выраба
тывают законы, следят за 
претворением их в жизнь, 
обеспечивают работу хо
зяйственного организма, 
раадитие науки, культуры, 
народного образования,
здравоохранения и т. л.

У общественных органи
заций свое поле деятельно
сти; профсоюзы занимаются 
в первую очередь защитой 
интересов трудящихся, ор
ганизацией их труда и от
дыха; комсомол — воспита
нием молодого поколения 
и т. д. Но, повторяю, вдох
новителем и политическим 
организатором дел советско
го народа является наша 
партия.

Как видите, наша система 
не похожа на вашу. Также 
не похожа и практика ру
ководства в Советском Сою
зе и в капиталистических 
странах. Круг вопросов, ко
торыми занимается Полит
бюро и я, как Генеральный 
секретарь, значительно ши
ре, чем у руководителей на 
Западе. Мы держим в поле 
зрения практически все об
ласти жизни народа. все, 
что происходит на просто
рах нашей страны. Здесь и 
идейная жизнь партия и об
щества, и экономика, и со
циальные проблемы, и раз
витие социалистической де
мократии. Всего не пере
числишь. Немальгх усилий 
требуют и международные 
дела.

Если говорить о главном 
направлении нашей работы 
в настоящее время, то это— 
осуществление на практи
ке решений XXV съезда 
КПСС, и прежде всего обес
печение дальнейшего повы
шения материального и 
культурного уровня жизни 
людей, улучшение условий 
их труда и быта.

Наш съезд принял, как 
известно, основные направ
ления нового, десятого пя
тилетнего плана. Эта пяти
летка во многом отличается 
от ее предшественниц. Мы 
поставили задачу добиться 
глубоких качественных 
сдвигов в структуре и тех
ническом уровне народного 
хозяйства, существенно из
менить весь его облик.

Мы даже назвали свою 
пятилетку пятилеткой каче
ства и эффективности. Это 
означает внедрение самой 
пегредовой технологии, по
вышение квалификации, 
VM0HHH людей, воспитание 
более добросовестного отно
шения к тоуду и обеспече
ние на этой основе высокой 
производительности труда, 
лучшего качества • товаров.

Конечно, мы не забываем 
и о количественной стороне 
дела. Наша страна и сейчас 
уже обеспечивает 20 про
центов мирового промыш
ленного производства (хотя 
в Советском Союзе живет 
всего 6 процентов населения 
земли). Однако за пятилет
ку мы хотим увеличить 
объем индустриальной про

дукции еще на 36 процен
тов. Можете себе предста
вить, что это значит и ка
кие нужны усилия, чтобы 
достичь этого уровня!

в нашей стране многое 
делается, чтобы превратить 
сельское хозяйство в высо
коразвитый сектор эконо
мики. Климатические усло
вия у нас, как известно, не 
из легких. Значительная 
часть территории страны 
относится к районам так на
зываемого критического 
земледелия, где получение 
урожая связано с риском. 
Поэтому осуществляемый 
нами подъем сельского хо
зяйства требует огромных 
усилий.

Прошлый год был у нас 
неурожайный, очень засуш
ливый. Не балует нас пого
да и в этом году-. Но мы 
справились с этими испыта
ниями. Миллионы сельских 
тружеников — колхозников, 
рабочих государственных 
сельских хозяйств, которые 
называются у нас совхоза
ми. с исключительным 
подъемом и инициативой 
откликнулись на призыв 
партии — встретить слож
ности метеорологических ус
ловий нынешнего года упор
ным трудом, отличной орга
низацией всех работ. В ито
ге мы получим очень хоро
ший урожай зерновых 
культур.

Пятилетку мы начали 
неплохо. По основным пока
зателям идем со значитель
ным опережением плана. 
Но есть и нерешенные про
блемы и трудности. Мы счи
таем, что наши возможно
сти позволяют лучше хо
зяйствовать. успешнее ре
шать большие и сложные 
задачи, стоящие перед об
ществом.

Как видите, у меня и у 
Политбюро немало забот. 
При всем этом надо вы
краивать время для того, 
чтобы побывать в республи- ■ 
ках и областях, почаще 
встречаться с людьми. Ведь 
личные контакты, личные 
впечатления ничем не заме
нишь. Весь мой опыт толь
ко подтверждает это.

Недавно я побывал в Ка
захстане, где встречался со 
многими людьми, участво
вал в собрании руководяще
го состава республики. Де
ла там идут хорошо, наст
роение народа бодрое, при
поднятое, а для меня, как 
Генерального секретаря ЦК 
партии, всегда приятно ви
деть это. ‘

Не могу не сказать и еще 
об одном. Во время этой 
последней поездки в Казах
стан, как и много раз до 
этого при посещении других 
районов нашей страны, я 
вновь и вновь убеждался; 
что особенно волнует совет
ских людей, так это забота 
о прочном мире. Все они 
вьфажают благодарность за 
последовательную политику 
партии и Советского госу
дарства в деле защиты и 
укрепления мира, развития 
мирного сотрудничества
между государствами.

Ну, я уже, кажется, пере
шел к вопросам внешней 
политики!

Вы говорите, что на Запа
де высказывается мнение, 
будто разрядка междуна
родной напряженности вы
годна только Советскому 
Союзу и другим социали
стическим странам. Такая 
точка зрения нам представ
ляется по меньшей мере 
странной.

Мы, конечно, не скрыва
ли и не скрываем, что пла
ны внутреннего развития 
Советского Союза строятся 
в расчете на обеспечение 
мирных внешних условий и 
поэтому разрядка приносит 
нам пользу. Но разве мир 
грозит чем-нибудь плохим 
другим народам? Разве 
есть народ, который может 
надеяться выиграть что- 
либо от развязывания ми
ровой войны с применением 
современных средств массо
вого уничтожения?

Давайте конкретнее по
смотрим, что несет с собой 
разрядка. Это путь от кон
фронтации к сотрудниче
ству, от угроз и бряцания 
оружием к решению спор
ных вопросов путем пере
говоров и в целом пере
стройка международных от
ношений па здоровых на

чалах мирного сосущество
вания, взаимного уважения 
и взаимной выгоды.

Все это создает условия 
для плодотворного (Мщения 
между государствами, раз
вития торгово-экономиче
ских связей, роста научно- 
технических и культурных 
обменов. Правда, и об этом 
говорят как об улице с од
носторонним движением, 
опять-таки будто бы к вы
годе CoiBercKoro Союза. По
лучается так, что все доб
рое, все позитивное, что 
происходит в международ
ных делах, идет на пользу 
одному только Советскому 
Союзу. Спасибо, конечно, за 
такое лестное суждение, 
но, разумеется, в действи
тельности это не так.

Ошибаются те, кто думае- 
ет, что нам связи и обмены 
в экономических и научно- 
технических областях нуж
ны больше, чем другим. 
Весь объем импорта СССР 
из капиталистических стран 
составляет менее полутора 
процентов от нашего вало
вого общественного продук
та. Ясно, что это не имеет 
решающего значения для 
развития советской эконо
мики.

Совершенно очевидно, что 
разрядка необходима всем 
странам, участвующим в 
нормальном международном 
общении. И потому не будет 
преувеличением сказать, 
что отношение к разрядке 
сегодая служит фактически 
критерием политики^ того 
иля иного государства, бпре-■ 
деляет лицо каждого поли
тического деятеля.

■Хотелось бы подчеркнуть, 
что о развитии международ
ной обстановки мы судим 
прежде всего по тому, в ка
кой мере удается продви
нуться вперед в деле упро
чения мира и устранения 
угрозы ядерной войны. На 
наш, взгляд, за последние 
годы в этом деле достигну
ты определенные позитив
ные результаты.

Многое сделано для того, 
чтобы признать необходи
мость мирного сосущество
вания государств с различ
ным общественным строем. 
Выработаны четкие прин
ципы, на которых оно дол
жно строиться. На этот счет 
подписан' ряд важных меж
государственных докумен
тов как на двусторонней, 
так и многосторонней осно
ве, в том числе Заключи
тельный акт общеевропей
ского совещания. Шаг за 
шагом идет формирование 
конструктивного сотрудни
чества в экономической, на
учно-технической и куль
турной областях.

Но чтобы эти здоровые 
тенденции стали действи
тельно необратимыми, необ
ходимо обуздать гонку 
вооружений, положить ей 
предел, а затем и повер
нуть вспять. Иначе в один 
прекрасный день можно по
терять многое из того, что 
достигнуто в результате 
больших усилий.

Кое-что в ограничении 
вооружений за последние 
годы сделать удалось. Од
нако это никак нельзя счи
тать удовлетворительным.

Нас удивляет позиция 
правительств ряда стран За
пада в этом вопросе. На 
словах вроде бы никто не 
отрицает важности сокра
щения вооружений, а на де
ле, как говорится, ставят 
палки в колеса. Некоторые 
круги в западных странах 
упорно распространяют вы
думки о какой-то советской 
угрозе, спекулируют на 
страхе, который сами усерд
но возбуждают.

Да, Советский Союз рас
полагает внушительными 
Вооруженными Силами. Но 
мы четко и ясно заявляем; 
Советский. Союз никому не 
угрожал и не ухрожает и го
тов в любой момент к со
кращению Вооруженных 
Сил на взаимной основе.

Мы вьшуждены ’совер
шенствовать свою оборону, 
повторяю, вынуждены, ■ по
тому что нас ставят ■перед 
лицом ^зудержной гонки 
вооружений. То и дело раз
даются голоса, что ведущая 
держава НАТО «должна 
быть сильнее всех в мире», 
что в целом НАТО должно 
наращивать свое вооруже-

,ние и тем самым оказывать 
постоянное давление на Со
ветский Союз и другие со
циалистические страны. Вот 
что с такой силой подгоняет 
гонку вооружений в совре
менном мире.

Если уровень (Гк>ветских 
Вооруженных Сил действи
тельно кого-то беспокоит, 
тогда, казалось бы, у другой ■ 
стороны должно быть тем 
больше оснований всерьез 
заняться сокращением воо
ружений, шаг за шагом 
продвигаться к великой це
ли — всеобщему разоруже
нию. Мы готовы к выработ
ке обязывающих междуна
родных договоренностей и 
внесли конкретные предло
жения на этот счет и в 
ООН, в частности на ны
нешней сессии ее Генераль
ной Ассамблеи, и на пере
говорах в Вене. Не буду по
вторять их. Скажу только, 
что борьба против наращи
вания вооружений приобре
ла жгучую актуальность. 
Поэтому она заслуживает 
особого внимания высших 
руководителей государств.

В своих вопросах Вы упо
минали совещание в Хель
синки.

Мы в целом положительно 
оцениваем то, что сделано 
за время, прошедшее после 
общеевропейского совеща
ния. Рождаются новые хо
рошие формы сотрудниче
ства. Советский Союз, осно- 
вьшаясь на выработанньпс в 
Хельсинки принципах, за
ключил ряд важных согла
шений со странами—участ-. 
ница.ми совещания. В част
ности, можно было бы наз
вать соглашение между 
СССР и Францией о преду
преждении случайного и 
несанкционированного при
менения ядерного оружия, 
которое было подписано в 
июле с. г.

Мы ввели в практику опо
вещение р крупных воен
ных учениях и приглаше
ние на них иностранных 
наблюдателей. Это имеет 
существенное значение для 
укрепления доверия между 
государствами.

Однако далеко не все идет 
гладко. Обращают на себя 
внимание непрекращаю- 
щиеся попытки исказить 
дух и букву Заключитель
ного акта, а то и’ целиком 
поставить его под сомнение. 
Это дело рук тех, кто ратуст 
за возврат к «холодной вой
не», к напряженности. А 
такие силы есть и в США, и 
в ФРГ, и в других странах. 
Поэтому борьба за претво
рение в жизнь положений 
Заключительного акта — 
это в то . же время борьба 
против рецидивов «холод
ной войны», против проис
ков противников разрядки.

Что касается Советского 
Союза, то мы уважаем и 
выполняем достигнутые в 
Хельсинки договоренности 
во всех их частях, подчер
киваю, во всех. Главным в 
этих договоренностях яв
ляется все то, что связано с 
укреплением безопасности и 
мира. Но, разумеется, мы 
нисколько не преуменьшаем 
значение сотрудничества в 
области экономики, науки и 
техники, культуры и инфор
мации, в развитии контак
тов между людьми и осу
ществлении мер доверия.

Советский Союз — сто
ронник объединения усилий 
на общеевропейской основе 
для решения насущных за
дач, которые встают в обла
сти энергетики, транспорта, 
защиты окружающей среды. 
Наши предложения на этот 
счет хорошо известны.

Таким образом, реальные 
факты показывают, что Со
ветский Союз, проявляя 
инициативу и настойчи
вость, вместе с другими со- 
циалистическим1и странами 
идет впереди в большом 
деле претворения в жизнь 
всего того, о чем была до
стигнута договоренность в 
Хельсинки. Так мы будем 
поступать и впредь.

Мы помним, что сотрудни
чество между Советским 
Союзом и Францией сыгра
ло заметную роль в успеш
ном проведении общеевро
пейского совещания. И по
лагаем, что добрые отно
шения между Советским 
Союзом и Францией- могут 
послужить - й в дальнейшем •

одной из главных составных 
частей строительства проч
ного мира и безопасности в 
Европе, да и не только в 
Европе.

Курс на развитие широ
кого сотрудничества с Фран
цией нами проводился неук
лонно на протяжении мно
гих лет, особенно активно — 
в последнее десятилетие. Он 
вновь подтвержден и на 
XXV съезде партии.

Советско-французское со
трудничество принесло
ощутимую пользу обеим 
странам и, вместе с тем, да
ло много свежего, ориги
нального для практики 
международной жизни, для 
отношений государств с 
различным общественным 
строем.

Экономические и научно- 
технические связи СССР и 
Франции охватывают сего
дня такие области, как ос
воение космоса, электронно- 
вычислительная техника, 
уникальные машины и обо
рудование.

Заметные сдвиги произо
шли в области торговых об
менов. В последние несколь
ко лет темпы ежегодного 
роста товарооборота между 
двумя странами составляют 
около 30 процентов, это, 
кстати, больше, чем средние 
темпы роста внешней тор
говли как Франции, так и 
Советского Союза. Значит, 
вполне можно говорить о 
хороших перспективах в 
развитии торговых связей. 
Это же относится и к куль
туре, и другим областям.

Но есть, конечно, еще 
много неиспользованных 
возможностей для уК|репле- 
ния советско-французского 
сотрудничества, прежде все
го в политической области. 
Мы искренне считаем, что 
у Советского Союза и Фран
ции есть большие общие ин
тересы, особенно в таких де
лах, как устранение угрозы 
войны, обуздание гонки 
вооружений, превращение 
Европы в континент проч
ного мира. И мы убеждены, 
что наши страны, активи
зируя взаимодействие друг 
с другом, могли бы вносить 
все более конкретный вклад 
в эти жизненно важные де
ла. Советский Союз, безус
ловно, готов, к этому..

Хо'чу здесь остановиться 
еще на.одном факторе на
ших отношений, которому 
мы придаем большое зна
чение. В советско-француз
ской декларации 1975 года, 
которую мы подписали в 
Москве с президентом Жи
скар д’Эстэном, обе стороны 
высказались за развитие и 
укрепление чувств дружбы 
между народами Советского 
Союза и Франции. Это 
действительно очень важ
ный вопрос.

Мы неуклонно следовали 
и будем следовать достиг
нутой тогда договоренности. 
Ни один советский госу
дарственный деятель, ни 
один орган печати нашей 
страны не позволил себе 
какого-либо недружествен
ного вьтада в адрес Фран
ции, ее народа и тех, кто 
выступает от его имени. Мы 
бережем крепнущие друж
бу и сотрудничество между 
советским И французски,м 
народами, это их Очень цен
ное, совместное достояние. 
Хотелось бы, чтобы и во 
Ф,ранции проявился такой 
же подход.

Если говорить о будущем 
нашего сотрудничества, то 
главное, как мы убеждены, 
— это последовательность, 
это — неуклонное продви
жение по восходящей ли
нии.

Нынешняя «Неделя Совет
ского Союза», организован
ная французским телевиде
нием, — добрый пример то
го, как средства' массовой 
информации могут служить 
взаимопониманию народов.

Выражаю вам, дорогие те
лезрители, всему француз
скому народу теплые, иск
ренние пожелания счастья и 
процветания.

Ив Мурузи. Влагода,рю 
Вас, г-н Генеральный се  ̂
кретарь, за Ваши ответы, за 
Ваши разъяснения. Я ду
маю, что все это будет спо- 
собстрс«ать тому, что фран
цузы *будут лучше знать 
цели, которые преследует 
Советский Союз.

Петр Григорьевич Мигунов около двадцати лет трудит
ся на Томском деревообрабатывающем комбинате. В пер
вом году десятой пятилетки его погрузочная бригада пер
вой на предприятии, ко Дню работника леса, выполнила 
годовой, план 100.000 кубометров. Свое годовое обязатель
ство 115.000 кубометров рабочие наметили выполнить к 
59-й годовщине Великого Октября.

Фото в .  ЕСазанцева.

От нас зависит успех
Наш ремо«тно-'меха«ич1е- 

ский цех — это 230 квадрат
ных метров. На них разме
щено около шестидесяти 
металлообрабат ы в а ю щ и х 
станков разного назначения. 
Начался рабочий день — и 
как будто с единого пульта 
управления все приводится 
в движение. Привычный и 
дорогой ритм труда...

Я вижу, как работают 
мои товарищи. Многих хо
рошо знаю. Это замечатель
ные люди, умелые специа
листы, способные изгото
вить не только любую де
таль, но и целый технологи
ческий узел.

Восемь лет на участке не
стандартного оборудования 
трудится слесарь Влади
мир Павлович Свиридов. Он 
в совершенстве овладел сво
им делом. С порученными 
работами справляется свое
временно. Соревнуясь со 
своими товарищами, он вы
полняет нормы выработки 
на 140— 150 процентов. Его 
имя занесено на цеховую 
Доску почета.

Больше десяти лет рабо
тает в цехе строгальщик 
Николай Макарович Аза
ренко. Это неутомимый, 
трудолюбивый человек, спе
циалист высокого класса. •

двух сложных станках. День 
его уплотнен до предела. И 
не удивительно, что он вы
полняет нормы также на 
150—160 процентов.

«Техническим доктором» 
называют в цехе бригадира 
слесарей по ремонту стан
ков Наруллу Хайрулловича 
Абдулова. После текущего 
или капитального ремонта, 
проведенного им, станки в 
ОТК сдаются с первого 
предъявления и работают 
безукоризненно.

Хочется назвать я других 
передовиков производства: 
фрюзеровщика Александра 
Штадельмана, слесарей 
Виктора Нечаева и Вален
тина Оноприева, шлифов
щика Михаила Киселева, 
электросварщика Алексея 
Беляева. Они тоже не толь
ко выполняют, но и пере
выполняют нормы выработ
ки, не раз выходили побе
дителями в сгфевнованмм 
на лучшего по профессии. 
Все они не принимают не
посредственного участия в 
выпуске заводом готовой 
продукции, но от их труда 
зависит ритм и успех всего 
предприятия.

В. ЧУБУКОВ, 
слесарь цеха № 8 Том
ского завода математи

ческих иаппш.

КОРОТКИЕ СООБЩЕНИЯ

К | В ^ ^

Одновременно работает на 
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____ _ т  БАКУ
Новый пятиэтажный нсилой 

ДОМ построен ка уникальном 
промысле Нефтяные Камни. 
Среди открытого моря, в ста 
километрах от Баку, на отвое
ванной у Каспия территории, 
создается жилой комплекс для 
нефтяников. Он будет со
стоять из пяти зданий, соеди
ненных между собой перехода
ми. Высокую прочность строе
ниям обеспечивает свайный 
фундамент: под каждый дом 
забивается свыше ста свай.

Рядом с новостройками ре
шено возвести спортивный
зал, построить летние спор
тивные площадки, столовую. К 
услугам нефтяиинов —  Дво
рец культуры, библиотека,
почтовое отделение, магазины, 
построенные на площадках, 
окружающих насыпной ост
ров.

А  НОВОСИ&ИРСИ 
Последний в этой навигации 

караван судов отправился се
годня по Оби на север. Завер
шая летний сезон, речники 
Западно-Сибирского пароход
ства доставят нефтяникам,
лесорубам, строителям свыше 
ста тысяч тонн сверхплано
вы х* грузов.

Ok ТБИЛИСИ
В Грузии началась уборка 

сахарной свеклы. Хозяйства 
Тирипонской долины, где раз
мещены значительные посад
ки этой культуры, получают с 
гектара по 550 —  600 центнеров 
корней. На АгарИ1Нский сахар
ный комбинат доставлены пер
вые тысячи тонн свеклы.

(ТАССи

А  ЛЕНИНГРАД
Спиральная камера для 

первой турбины Саяно-Шушен
ской ГЭС на полгода раньше 
срока изготовлена в объедине
нии «Ленинградский металли
ческий завод». Это огромная 
стальная «улитка», в которую 
могут въехать два грузовика, 
отправлена сегодня на Ени
сей. Таким образом, досрочно 
закончено производство дета
лей гидроагрегата, которые 
необходимо смонтировать на 
месте уже в ранний период 
строительства.

Ускорить выполнение ответ
ственного заказа помог до
говор о творческом содруже
стве коллективо<в ленинград
ских предприятий и Организа
ций, участвующих в создании 
крупнейшей на земле гидро
станции, с саянскими гидро
строителями.
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.Партийная
ш и з н ь

За ленинский 
стиль работы

АКТИВНОСТЬ И ДИСЦИПЛИНА

Ленинский стиль предпо
лагает прежде всего всемер
ное развитие инициативы, 
активности трудящихся. 
«Живое творчество масс» 
Владимир Ильич считал «ос
новным фактором новой об
щественности», в то же вре
мя подчеркивая, что «успех 
социализма немыслим без 
победы пролетарской созна
тельной дисциплинирован
ности».

Рассматривая на пленуме 
горкома партии вопросы 
стиля работы в свете требо
ваний XXV съезда КПСС, 
мы коллективно определили 
пути дальнейшего улучше
ния деятельности городской 
партийной организации iw 
развитию трудовой и обще
ственной активности трудя
щихся, укреплению дисцип
лины, законности и право
порядка. Работа в этом пла
не складывается из несколь
ких направлений. Одно из 
важнейших — руководство 
социалистическим соревно
ванием, которое, как изве
стно, является действенным 
средством повышения ак
тивности трудовых коллек
тивов.

За последние годы у нас 
накоплен опыт объединения 
усилий для решения обще
районных задач. Это способ
ствовало укреплению дело
вых контактов между про

изводственными коллекти
вами, ликвидации межве
домственных барьеров, более 
полному использованию 
мощностей ряда предприя
тий.

Ежегодно под контролем 
отделов горкома партии за
ключаются договоры и при
нимаются совместные со
циалистические обязательст
ва авиаторами и лесниками, 
речниками и лесниками, 
строителями и работниками 
сельского хозяйства.

К примеру, Нарымская 
сплавконтора одно время ис
пытывала трудности в сырье 
и отгрузке готовой продук
ции. Это сказывалось на ее 
показателях. И очень свое
временно пришли на по
мощь сплавщикам коллек
тивы речпорта, Кетского ле
созавода, Колпашевского 
леспромхоза, СУ-23, которые 
заключили договор о созда
нии взаимно благоприятных 
условий работы. Бюро гор
кома поддержало их ини
циативу, В результате не 
только сплавконтора, но и 
другие предприятия — уча
стники договора заметно 
улучшили технико-экономи
ческие показатели.

Аналогичный договор о 
содружестве заключили ме
жду собой в 1975 году птице- 
совхоз «Колпашевский», 
СУ-23, ПМК-580, ПМК-11,
мясокомбинат. Это позволи
ло ускорить сдачу новых 
объектов в эксплуатацию и 
в этом же году увеличить 
производство яиц на 22, мя
са птицы — на 26 процентов.

Второй год на договорной 
основе ученые Нарымской 
селекционной станции ока-

В Е С Т И  
ИЗ ПРОЕКТНЫХ 
О Р Г А Н И З А Ц И Й

Томское отделение инсти
тута «Энергосетьпроект»

Вернулась экспедиция по
сле окончания полевых ра
бот на трассе линии элек
тропередачи 220 киловольт 
Нерюнгринская ГРЭС—^Тын
да.

Начальник экспедиции 
Н. Р. Чепурненко сообщил:

— Эта линия протяженно
стью 190 километров на пер
вом этапе предназначена 
для электроснабжения Юж
но-Якутского угольного бас
сейна, а после ввода Ые- 
рюнгринской ГРЭС обеспе
чит электроэнергией пред
приятия вдоль Байкало- 
Амурской магистрали. Ей 
предназначено стать свя
зующим звеном между энер
госистемами Амурской обла
сти и Якутии.

Изыскания проводились 
по двум участкам — от Тын
ды до Нагорного и от На
горного до Нерюнгринской 
ГРЭС. Несмотря на трудно
сти, период полевых работ 
на трассе этого года был со
кращен почти на два меся
ца.

Хомский филиал институ
та «Гипротрубопровод»

В сентябре выдан заказ
чику проект защитных со
оружений на участке Куй
бышев—Мичуринск нефте
провода «Дружба». Здесь 
предусмотрена надежная 
защита окружающей среды 
при аварийной ситуации.

Заверша;ется разработка 
проектов еще двух нефтепе
рекачивающих станций — 
Мьпнкино и Бердяуш. 
Строительство предусмотре
но вьшолнить в блочно-ком
плектном исполнении. Ос
новное сооружение блочно- 
комплектной НПС — поме
щение насосных агрегатов— 
собирается из деталей завод
ского изготовления. В ком
плект входят также блоки 
распределительных уст
ройств на 10 киловольт, опе
раторной, откуда ведется 
управление всеми службами, 
блоки водоснабжения, про
тивопожарных очистных со
оружений.

Институт «Колхозпроект»
Недавно выдана заказчику 

проектно-сметная докумен
тация по животноводческо
му комплексу на 1.200 коров 
для колхоза имени Жданова 
Зырянского района. Строи
тельство его начнется в 1977 
году.

Проектом предусмотрена 
современная беспривязно
боксовая технология содер
жания животных. Основные 
производственные помеще
ния соединены друг с дру
гом переходами, что позво
лило уменьшить площадь 
застройки, сократить протя
женность инженерных ком
муникаций и создать наибо
лее удобные условия для ра
боты обслуживающего пер
сонала.

Комплекс будут обслужи
вать 46 человек. В проекте 
предусмотрена механизация 
всех основных трудоемких 
процессов.

Завершена разработка 
проекта детальной плани
ровки и застройки цент
ральной усадьбы колхоза 
«Юбилейный» Шегарского 
района в селе Новоильин- 
ке. По этому проекту село 
будет застроено современ
ными жилыми домами. Пре
дусмотрено асфальтовое по
крытие основных дорог.

О. ДЯбИТРИБВ.

зывают совхозам района на
учно-методическую и прак
тическую помощь в повыше
нии культуры земледелия, в 
семеноводстве, пропаганде и 
внедрении передового опыта.

Подобная практика воспи
тывает чувство коллекти
визма, ответственности за 
дела в районе, взаимно дис
циплинирует руководителей 
и секретарей парторганиза
ций, да и в целом актив.

Большое значение мы 
придаем правильной ориен
тации актива при выполне
нии сложных хозяйственно
политических задач. При
влекаются все заинтересо
ванные предприятия и орга
низации, их ресурсы, опре
деляется точка приложения 
сил. Так, на последней го
родской партийной конфе
ренции было решено: произ
вести в 1976 году для обще
ственного животноводства 
по одной тонне витаминно- 
травяной муки на корову. 
Почему вдруг такое пред
почтение этому виду корма? 
Потому, что в условиях се
верного района травяной 
концентрат компенсирует 
нехватку зерна, его можно 
обменять на комбикорма. 
Заготовка концентрата — 
дело весьма перспективное. 
И решению этой задачи бы
ло подчинено все. Район 
перевыполнил свои обяза
тельства. Заготовлено 7 ты
сяч тонн травяной муки — 
по 1,25 тонны на корову.

Настрой в районе создает 
выборный актив. По сути 
дела уровень нашего влия
ния во многом определяется 
тем, насколько творчески, 
инрщиативно работает пар-

тийный актив. В составе 
горкома — 38 процентов ра
бочих, более 30 процентов 
женщин, большинство в нем 
— 82 процента — это люди 
с хорошим уровнем общеоб
разовательной подготовки. 
Члены горкома участвуют в 
подготовке пленумов, собра
ний активов, заседаний бю
ро. В создаваемых с этой 
целью комиссиях мы особое 
место отводим коммуни- 
стам-рабочим. Например, 
пленум «О задачах город
ской партийной организации 
по идейно-политическому, 
трудовому и нравственному 
воспитанию трудящихся в 
свете требований XXV съез
да КПСС» помогали готовить 
10 рабочих. Изучая вопрос, 
они вскрывали недостатки, 
вносили предложения.

Члены горкома стали ак
тивнее и на производстве, и 
в общественной жизни. Об 
этом говорят даже такие 
данные: явка на пленумы
составляет 93 процента, вы
ступает каждый десятый, из 
них каждый четвертый — 
рабочий.

В повседневной работе 
горком опирается на широ
кий актив первичных парт
организаций, качественный 
состав которого из года в 
год улучшается. В руководя
щие органы парторганиза
ций избран каждый пятый- 
шестой коммунист, число 
членов парткомов и партбю
ро возросло с 10 до 15 про
центов, рабочих в них — с 
34 до 36 процентов. Более 
стабильным стал состав се
кретарей, партгрупоргов, по
высился их общеобразова
тельный уровень. Этот каче

ственный рост благотворно 
сказывается на боевитости 
парторганизаций, их влия
нии на жизнь и деятель
ность трудовых коллективов. 
Повышается уровень всей 
партийной работы.

В развитии инициативы 
трудящихся, воспитании со
знательной дисциплины 
большая роль принадлежит 
общественным организаци
ям. Направляя их деятель
ность, горком партии забо
тится о том, чтобы они рабо
тали слаженно, в хорошем 
контакте друг с другом. В 
профсоюзном и комсомоль
ском выборном активе уси
ливается партийная прос
лойка. Пять лет назад лишь 
сорок процентов секретарей 
комсомольских организаций 
были коммунистами, а в 
профсоюзных органах — и 
того меньше. Немногие чле
ны партии руководили шко
лами и кружками комсо
мольского политпросвеще
ния. Вопрос о партийном ру
ководстве общественными 
организациями обсуждался 
на пленумах горкома в 1973 
и 1975 годах. Разговоры и 
решения дали отдачу. В 
профсоюзных и комсомоль
ских выборных органах соз
дано крепкое партийное яд
ро. Парткомы и партбюро 
уделяют серьезное внимание 
росту организаций за счет 
комсомольского актива. Из 
190 человек, принятых кан
дидатами в 1974—1975 годах,. 
120 — члены ВЛКСМ, при
чем 86 из них работают в 
выборных комсомольских 
органах. 369 коммунистов 
делегированы в профсоюз
ные комитеты.

Особенно большие требо
вания предъявляются сегод
ня к коммунисту-руководи- 
телю. Он должен умело, 
творчески использовать эко
номические и моральные 
стимулы для повышения 
эффективности производст
ва, вовлекать в управление 
делами предприятия широ
кие массы трудящихся. Об 
этом мы никогда не забыва
ем. Только в последнее вре
мя на пленумах горкома 
обсуждены вопросы повы
шения эффективности марк
систско-ленинской учебы и 
экономического образования 
руководящих кадров, повы
шения ответственности ру
ководящих работников и 
специалистов за идейно-по
литическое воспитание тру
дящихся. Все руководители 
и специалисты занимаются 
в школах и семинарах сети 
политпросвещения и эконо
мического всеобзгча. Вот уже 
несколько лет в городе ра
ботает школа партийно-хо
зяйственного актива.

Теоретическая подготовка 
руководящих кадров побуж
дает их к активной идейно
воспитательной работе 3 
своих коллективах. Многие 
из них стали умелыми про
пагандистами и агитатора
ми.

Интересы совершенствова
ния управления производ
ством требуют, чтобы каж
дый руководитель не только 
учился сам, но и обеспечи
вал учебу всех членов кол
лектива. Хороший опыт в 
этом отношении имеется. На 
нашем авиапредприятии, на
пример, различными форма
ми учебы охвачено более 90

процентов трудящихся, бо
лее 80 человек учатся без от
рыва от производства в ву
зах и техникумах, четко на
лажена техническая учеба, 
ежемесячно проводятся се
минары по организации по
литико-воспитательной ра
боты. И не случайно коллек
тив авиаторов отличается 
высокой организованностью, 
успешно справляется с госу
дарственными планами.

Завод «Металлист», где 
экономический всеобуч стал 
обязательным для каждых 
девяти человек из -десяти, 
постоянно заканчивает год с 
хорошими экономическими 
показателями. Здесь нема
ло делается по совершенст
вованию технологии, два ви
да изделий представлены 
для аттестации по высшей 
категории качества.

Примером влияния эконо
мического образования на 
развитие инициативы может 
служить работа экономиче
ского совета авиапредприя
тия по внедрению нормиро
ванного метода труда. В на
стоящее время этот метод 
освоили более 500 человек. 
Опыт колпашевцев распро
странен на все авиапред
приятия Западной Сибири. 
Им заинтересовался центр 
НОТ Министерства граж
данской авиации.

В условиях работы совре
менного предприятия все 
выше цена рабочей минуты. 
С ростом масштабов произ
водства, его механизации и 
автоматизации увеличивает
ся объем продукции, кото
рую производит каждый 
работник, тем более что его 
труд связан с трудом дру
гих. Поэтому прогул одного 
человека —' это не только 
потеря обществом продук
ции, но и, одновременно, 
сбой пульса бригады, цеха, а 
иногда и предприятия в це
лом.

КОНКУРС ПРОФЕССИЙ
В Томском специализированном монтансно^на- 

ладочном управлении треста Запсибспецавтома- 
тика стало традицией проводить два раза в год 
конкурс на звание «Лучший по профессии».

В этот раз в конкурсе приняли участие 19 че
ловек по шести специальностям. Радиомонтаж
ники, электромонтажники, слесари, электросвар
щики, наладчики и программисты должны были 
выполнить определенные задания и покаэать те
оретические энания по технике безопасности. С 
высоким качеством в срок закончили работу 
Е. Петлина, Н. Бугреев, В. Заломов, А. Непомня
щих, Г. Козубский, И. Коростова. Они и стали об
ладателями звания «Лучший по профессии».

НА СНИМКАХ: соревнуются радиомонтажники; 
победитель конкурса —- сварщик Владимир За
ломов. Е. ЛИСИЦЫН.

40 АТМОСФЕР В МАГИСТРАЛИ!
Р Е П О Р Т А Ж М О Л Ч А Н О В С К О Й
Н Е Ф Т Е П Е Р Е К А Ч И В А Ю Щ Е Й  С Т А Н Ц И И

На всем 818-километровом 
протяжении нефтепровода 
Александровское — Томск— 
Анжеро-Судженск Молча- 
новская нефтеперекачиваю
щая станция — самая юж
ная и пока последняя в Том
ской области.

От ближайшей с севера 
Парабельской НПС нефтя
ной поток приходит сюда 
ослабленным. Здесь с по
мощью насосов давление 
вновь поднимают до сорока 
атмосфер. Это пока норма.

В насосном зале мощный 
гул двух спаренных агрега
тов. Это напряжение пере
дается всему корпусу стан
ции. Гладкий ХО.ПОДНЫЙ бок 
трубы ОТ насоса круто ухо
дит под землю.

Впереди у  нефти послед
ние 236 километров трассы. 
Анжерская НПС примет 
нефтяной поток таким же 
ослабленным, каким он при
шел в Молчанове. Но это — • 
уже финиш. Такова схема 
переброски «черного золота» 
на юг...

Вот уже шестнадцать лет, 
как жизнь Николая Матве
евича Масликова связана с 
нефтью. На Молчановскую 
НПС он пришел в мае семь
десят четвертого года, ког
да здесь вовсю развернулись 
строительные работьх. За 
плечами у  него был тринад
цатилетний опыт эксплуата
ционника — от машиниста 
насосной станции до стар
шего инженера на нефте
проводе Омск — Иркутск.

К лету семьдесят четвер
того было построено здание 
котельной, заложен фунда
мент нефгтеперекачивающей

станции. А  рядом уже бил
ся пульс действующего 
нефтепровода. Как можно 
скорей «врезаться» в него— 
было задачей строителей. 
Ввод промежуточных Рас- 
кинской и Молчановской 
НПС значительно увеличи
вал производительность 
нефтяной трубы.

— Экстренное положе
ние, — рассказывает Н. Ма- 
сликов, — сложилось на 
стройке осенью. К зиме 
нужно было подать тепло в 
насосную, там планирова
лись монтажно-наладочные 
работы и отделка. Весь лич- 
ньщ состав был подключен к 
строителям и монтажникам. 
Не считались ни с выходны
ми, ни с морозами...

Привычным стало опреде
ление «самоотверженно». 
Труд этих людей был имен
но таким.

Сейчас функции старшего 
инженера станции вполне 
определенные. На них — 
вся ответственность за об
щее техническое руководст
во эксплуатацией оборудо
вания, технику безопасно
сти, противопожарную охра
ну и техническую учебу 
персонала.

По плану новой техники 
на станции морально уста
ревшие чугунные насосы за
меняются стальными. Ре
зервная половина насосного 
зала плотно, по самую кры
шу, отделена от действую
щей. Старый насос, семитон
ная махина, снят и отведен 
в сторону. Но нефтепровод 
ведь действует! Каждые 
полчаса производится кон

трольный забор воздуха. 
Лаборантка записывает ци
фры. Норма. Можно отре
зать патрубки с ненужными 
теперь фланцами. Газорез
чик, ладный веселый па
рень в лыжной шапочке, 
зажег горелку, подставил ее 
к боку трубы. Режет ее, буд
то бревно пилит. Полчаса — 
и отпадает первый патрубок, 
еще полчаса — второй.

— Не жаль не совсем ста
рые резать? — спраши
ваю. Станислав Климович, 
инженер-механик, спокойно 
и внимательно смотрит на 
меня сквозь стекла очков.

— А  чего жалеть. Устаре
ли они морально.

Надежность и еще раз на
дежность! За нее борются 
все. Надежность обеспечи
вают лучшие люди станции: 
инженер КИПа В. М. Би- 
тюцкий, машинист техноло
гических насосов М. Г. Го
ликов, дежурный электрик 
А. Анкудович, машинису ко
тельной И. И. Мазур, дежур
ный оператор Г. Кузнецова. 
Все — ударники коммуни
стического труда.

Ни одного простоя трубо
провода по вине обслужи
вающего персонала, ни од
ного прогула и нарушения 
трудовой дисциплины — де
виз соцсоревнования молча- 
ноБцев. Коллектив станции 
борется за звание предприя
тия высокой культуры тру- 

. да. Поэтому — постоянное 
совершенствование и учеба.

А  главное, круглые сутки 
— сорок атмосфер в магист
рали!

Н. ТКАЧЕНКО.

П о т е р я м ,

бесхозяйственности
— з а с л о н

Напомним: в начале ню
ня облсовпроф, обком 
ВЛКСМ и УМ ТС Томск- 
снаб приняли постановле
ние о проведении в 1976 
году областного общест
венного смотра эффектив
ности использования сырья, 
материалов и топливно- 
энергетических ресурсов.

Минуло четыре месяца — 
срок достаточный, чтобы 
подвести первые итоги смот
ра. Рейдовая бригада посе
тила Томскую текстильную 
фабрику, одну из строитель
ных площадок СУ-3 треста 
Томскпромстрой. Томский 
завод режущих инструмен
тов. И что же?

«ЗНАЮ, ЧТО ТАКАЯ КО
МИССИЯ ЕСТЬ», — это 
сказа.ч нам Петр Михайло
вич Толбанов, директор тек
стильной фабрики. Да, ди
ректор подписал приказ 30 
августа (заметим, три меся
ца спустя после принятия 
совместного постановления 
областными организация
ми). Как и положено, появи
лись план работы смотровой 
комиссии, мероприятия.

...Мы идем по цехам не
большого предприятия. Одни 
ютятся в стареньких сте
нах, а ткацкий цех — впол
не современный. Сырье, 
прежде чем стать готовой 
продукцией, проходит длин
ный путь. Но сегодня нас 
интересует не только техно
логия. Поэтому вопросы к 
работницам (они составляют 
большинство) идентичны:

— Расскажите, как вы 
участвуете в смотре?

Прямо скажем, не было ни 
одного человека, который 
бы ответил со всей опреде
ленностью: да, участвую,
предложил что-то. О смотре 
не слыхали вообще смесов- 
щины прядильного цеха 
А. Л. Вишнякова и Н. Ф. 
Чебух, молодая рабочая Аня 
Иванова.

Смесовщицы сетуют, что 
волокно (медно-аммиачное 
штапельное волокно) часто 
сырое, а зимой так застыва
ет, что «топором не разру
бишь». В том, что часть 
сырья хранится навалом, не 
в складах и подвергается 
порче, можно убедиться, ес
ли пройтись по промышлен
ной площадке фабрики. Не 
удивительно поэтому, что 
брак в ватном цехе доходит 
до 27 процентов.

Обеденный перерыв, а об
щее освещение в новом по
мещении ткацкого цеха не 
отключено. Ни много ни ма
ло горят 85 светильников по 
160 ватт каждый. На одном 
из корпусов в ясный день, 
соревнуясь, видимо, с солн
цем, вовсю светил прожек
тор. Эти факты свидетельст
вуют о бесхозяйственности и 
равнодушии.

Мы спросили заместителя 
председателя фабричного 
комитета профсоюза 3. А. 
Архипову, как проходит 
смотр.

— Стараемся, — лаконич
но ответила она.

Но «стараний» почему-то 
не видно. Нет ни одного 
предложения, нет журнала 
их регистрации, нет и на
глядной агитации, исключая 
мятый типографский пла
кат о смотре, который вы
вешен в коридоре конторы. 
Комсомольцы, рабочая мо-

Раскачка
лодежь вообще не подклю
чены к смотру.

Нелицеприятный разговор 
состоялся в кабинете дирек
тора, где также были глав
ный инженер Л. Н. Киселев, 
главный бухгалтер В. М. 
Тюменцев, председатель об
щефабричной комиссии (в 
цехах таких комиссий поче
му-то нет) Ю. П. Вяткина. 
Можно согласиться с новым 
директором П. М. Толбано- 
вым, что нерешенных проб
лем на предприятии уйма.

р е й д о в а я  б р и г а 
д а  РАСС К АЗЫ ВАЕТ О 
ТОМ, КАК ВЫ ПОЛН Я
ЮТСЯ РЕШ ЕНИЯ ОД
НОГО ВАЖ НОГО ДОКУ
М ЕНТА

Многие вопросы требуют 
времени, материальных за
трат. Но почему упускается 
очевидное?

Финансово - хозяйственная 
деятельность фабрики толь
ко нормализуется. Ведь со
всем недавно действовал 
особый режим кредитова
ния. Еще отрицательно отра
жается на балансе масса 
сверхнормативных материа
лов. С начала года перерас
ход по себестоимости на 
фабрике — 57 тысяч рублей. 
Допущены излишества в по
треблении электрической и 
тепловой энергии. Вот тут-то 
бы и подключить к общест
венному смотру коллектив, 
вскрыть резервы. Но пока 
смотровая комиссия только 
на бумаге.

РОБКИЕ ШАГИ
В СУ-3 треста Томскпром

строй нам показали справ
ку. В общественном смотре 
приняло пока участие 17 
процентов от всех работаю
щих, мероприятия выполне
ны на одну треть, непроиз
водительные расходы сни
жены на 0,9 тысячи рублей. 
Лед, что называется, тро
нулся. Но это только первые 
робкие шаги.

...С кромки огромного кот
лована видна панорама 
стройки. Здесь сооружается 
сложный фундамент под 
АБК (административно-бы
товой комбинат) завода ма
тематических машин. Видно, 
что порядок на площадке 
наводится, но очень медлен
но. Нам рассказали, что не
давно бригадир А. Ф. Пань- 
ков предложил вместо крана 
для доставки бетона в кот
лован использовать лотки. 
Быстро, удобно. Машины 
разгружаются сразу же. 
Вот, пожалуй, и все предло
жения.

Пиломатериалы для опа
лубки используют здесь не 
по-хозяйски. Их складыва
ют как попало, «костром». 
Чтобы найти нужную доску.

перерывают всю кучу, часто 
ломают.

Ни в прорабской, ни на 
площадке наглядной агита
ции по смотру нет. Прораб 
В. В. Моркатун и председа
тель смотровой комиссии 
стройуправления Г. А. Ва
сильев на вопрос, есть ли 
журналы регистрации пред
ложений. развели руками.

В СУ-3 вообще отсутству
ют оперативные данные по 
расходу строительных мате
риалов. На прямо постав
ленные вопросы смогли от
ветить только в тресте 
Томскпромстрой. Улучшение 
структуры управления в 
принципе хорошее меро
приятие (в частности, цент
рализация служб), но «всле
пую» работать в СУ-3 не го
дится.

Последним в нашем плане 
проверки был Томский завод 
режущих инструментов, ко
торый представлять, видимо, 
нет особой нужды. Завод- 
громадина работает стабиль
но. Здесь перевыполняются 
планы по реализации про
дукции, производительности 
труда, сэкономлено за счет 
снижения себестоимости 
продукции 133 тысячи руб
лей. Много сделано также по 
экономии топливно-энерге
тических ресурсов.

И тем не менее чисто ор
ганизаторская работа не 
«дошла» до рабочих мест. 
Мало или почти нет нагляд
ной агитации. Нет вывешен
ных списков членов цехо
вых смотровых комиссий. 
Характерен такой диалог, 
который состоялся со свар
щиком цеха № 10 В. К. Пе- 
стерником:

— Вы принимаете участие 
в смотре?

— Да.
— Что вы сделали кон

кретно?
— Ничего.
Видимо, председатель об

щезаводской смотровой ко
миссии главный инженер 
И. П. Кондаловский, предсе
датель завкома Н. П. Логу- 
тов, которые вместе с рей
довой бригадой обошли це
хи, сделают надлежащие 
выводы. А  они напрашива
ются.

* * *

Областной общественный 
смотр проводится не только 
на промьпнленных пред
приятиях и стройках, но и 
на предприятиях транспор
та, связи, торговли, комму
нально-бытового обслужива
ния, в колхозах, совхозах, 
проектных организациях 
и т. д. Цель смотра — повы
сить эффективность исполь
зования материально-сырье
вых и топливно-энергети
ческих ресурсов. Эту боль
шую и благородную задачу 
нужно решать коллективно.

В рейде участвовали:

И. МИРОШНИЧЕНКО,
наладчик Тоиского завода режущих инструментов;

В. влнцов,
бригадир СУ-3 треста Томскпромстрой, член смотро

вой комиссии стройуправления;
A. РЕННИТ,

секретарь облсовпрофа, председатель областной смот
ровой комиссии; 

В. ЗАПЛАТИН,
корр. «Красного знамени», член областной смотровой

комиссии; 
Г. ЛЕЛЮХИНА, 

инструктор облсовпрофа;
С. КАЗАНЦЕВА, 

начальник отдела УМТС Томсксяаб;
А. НИСКОВСКИХ, 

заведующей отделом обкома ВЛКСМ;
B. колчин , 

инспектор Энергосбыта.

Дальнейшее укрепление 
трудовой дисциплины гор
ком партии считает одним 
из главных направлений в 
своей работе. В этом деле 
сложилась своя система, 
идут поиски новых, более 
эффективных форм. С янва
ря текущего года у нас вве
дена ежемесячная отчет
ность руководителей, секре
тарей партийных и комсо
мольских организаций, пред
седателей профкомов о со
стоянии трудовой дисципли
ны. Такой порядок позволя
ет горкому контролировать, 
а главное, оказывать влия
ние на состояние трудовой 
дисциплины в коллективах. 
Практикуются отчеты руко
водителей по этим вопросам. 
Партийному и профсоюзно
му активу рекомендовано 
регулярно проводить рабо
чие собрания, использовать 
их как средства воспитания, 
коллективного воздействия 
на нарушителей дисципли
ны. Решением бюро горкома 
партии созданы городской 
отдел кадров на обществен
ных началах и совет дирек
торов.

Колпашевцы включились 
в соревнование за город вы
сокой культуры, дисципли
ны труда и быта, образцово
го общественного порядка. 
Намечен и осуществляется 
комплекс мер.

Активность, дисциплини
рованность, организован
ность — это социальные по
нятия. Их развитие — дело 
не одного, даже не несколь
ких лет.

Горком партии стремится 
к тому, чтобы в этой важ
ной работе сохранить посто
янство, обеспечить единство 
усилий коммунистов и всех 
трудящихся.

в. ЗОРКАЛЬЦЕВ,
первый секретарь Кол

пашевского горкома 
КПСС.

П л е н у м  
правления Союза 
ж у р н а л и с т о в  
С С С Р  .

5 октября в Москве со
стоялся пленум правления 
Союза журналистов СССР. 
Обсуждены вопросы о созы
ве очередного, IV съезда 
Союза журналистов СССР, 
об итогах работы V III кон
гресса МОЖ (Международ
ной организации журнали
стов), состоявшегося в 
Хельсинки, и о ходе подго
товки к обмену членских 
билетов.

На пленуме решено со
звать очередной — IV съезд 
Союза журналистов СССР 
1—3 марта 1977 года в Моск
ве.

На съезде будут обсужде
ны отчет правления Союза 
журналистов и задачи со
ветских журналистов в све
те решений XXV съезда 
КПСС, будут рассмотрены 
также отчет центральной 
рев'изионной комиссии, во
прос о некоторых измене
ниях в уставе союза, состо
ятся выборы правления и 
центральной ревизионной 

■ комиссии Союза журнали
стов СССР.

Установлена норма пред
ставительства на съезд — 
один делегат от ста членов 
союза.

(Корр. ТАСС).

С М А Р К О Й
Д Р Е В Н Е Г О
Г О Р О Д А

Первая крупная партия 
политической литературы на 
испанском языке отправлена 
с Можайского полиграфиче
ского комбината в братскую 
Кубу. Это работы В. И. Ле
нина «Развитие капитализ
ма в России», «Детская бо
лезнь «.левизны» в комму
низме» и другие.

Предприятие в Можайске 
совсем молодо, но известно 
уже далеко за пределами 
нашей страны. Местная ба
за «Книгоэкспорта» еже
дневно отправляет полити
ческую, учебную и художе
ственную литературу на 
иностранных языках во все 
социалистические страны, а 
также в США, Францию, 
Финляндию, Канаду, Мек
сику, Австралию, другие го
сударства.

— Сейчас в строю первая 
очередь предприятия мощ
ностью 150 миллионов крас- 
кооттисков в год, — гово
рит директор комбината 
Николай Тимофеевич Дем- 
ченков.

С завершением строи
тельства всего комплекса, 
которое намечено на конец 
1978 года, комбинат станет 
крупнейшим предприятием 
на континенте по выпуску 
политической, художествен
ной и учебной литературы 
на иностранных языках. Его 
проектная мощность—1 мил
лиард краскооттисков в год. 
Можайские полиграфисты 
будут выпускать литерату
ру на 17 языках более чем 
пяти тысяч наименований. 
Их общий тираж составит 70 
миллионов экземпляров.

...Идут по конвейеру кни
ги. Отсюда, из древнего рус
ского города Можайска, они 
начинают путь к сердцам 
людей всех континентов.

А. СИВЦОВ, 
корр. ТАСС.

Московская область.
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Л Е С О Р У Б А М  НА  В А Х Т Е
Несколько лет навад объ

единение Томлеспром вне
дрило вахтовый метод лесо- 
заготовО'К. В дальние лесные 
массивы рабочие доставля
ются авиационным или дру
гим видом транспорта на 
определенный период: от
пяти до двадцати дней. 
Здесь строятся поселки со 
всеми необходимыми куль
турно-бытовыми объекта
ми: жильем, столовыми, ма
газинами, складами. Есть на 
вахтах телевидение и кино. 
Связь вахтовых участков с 
центральными поселками 
осуществляется по радио.

Об эффективности вахто
вого метода уже много ска
зано. Перспективность его 
несомненна. В прошлом году 
в нашем объединении рабо
тало уже 38 вахтовых участ
ков, которые заготовили 
один миллион 339 тысяч ку
бометров древесины.

Новый метод ор'Ганизации 
лесного производства потре
бовал и новых форм торго
вого обслуживания и об
щественного питания лесо
заготовителей. Обеспечить 
хорошую работу столовых, 
магазинов во временных по
селках, удаленных от цен
тральных усадеб и баз пред
приятий на 250—400 кило
метров, конечно же, нелег
ко. И истины ради следует 
сказать, что сначала были 
случаи, когда рабочие неко
торых вахтовых участков 
справедливо жаловались на 
плохое обслуживание. Пар
тийная организация Том
ской области, отраслевой 
обком профсоюза, руко
водство объединения Том
леспром приняли соответст
вующие меры, и результаты 
не замедлили сказаться — 
положение в поселках зна
чительно улучшилось. В 39 
вахтовых поселках работа
ют более двух тысяч чело
век. Все эти поселки приня
ты к эксплуатации комис
сиями, в которые входили 
директора леспромхозов, се
кретари партийных органи
заций, председатели рабо
чих комитетов профсоюза и 
начальники орсов.

В Томсклесурсе прово
дятся соревнования на луч
шую организацию общест

венного питания. Заранее 
дается план мероприятий, в 
котором предусмотрено, где 
и к какому сроку должны 
быть готовы столовые, 
складские помещения, лед
ники, временные магазины. 
Это помогает своевременно 
подготовить' объекты. Где 
позволяют условия, на вах
товые поселки завозят по 
зимнику необходимые запа
сы муки, крупы, сахара, 
мясных консервов и других 
продуктов.

Кое-где откармливают по
росят. Свинина поступает в 
столовые. Многие орсы ор
ганизовали специальные ■ 
рыболовецкие бригады, за 
которыми закреплены во
доемы. Большинству орсов 
областное управление охот
ничьего хозяйства выделило 
лицензии на отстрюл лосей. 
Меню столовых в вахтовых 
поселках разнообразится 
блюдами из свежей рыбы, 
дичи. При стационаршых 
столовых есть огороды, 
снабжающие лесозаготови
телей овощами.

На вахтовых поселках 
Томской области создано 40 
передвижных столовых на 
632 посадочных места. Дей
ствуют 38 хлебопекарен, 30 
ледников. Установлено де
вять холодильных камер и 
восемь бытовых холодиль
ников. В каждом поселке 
имеется магазин. Рабочих 
вахтовых поселков обслу
живает большой отряд спе
циалистов торговли и об
щественного питания.

Вот пример организатщи 
торговли и общественного 
питания в одном из вахто
вых поселков. Участок «Пи- 
ковский бор» расположен в 
ста километрах от Колпа- 
шевского леспромхоза. Жи
вут и работают здесь 120 че
ловек. На участке построена 
бревенчатая столовая на 
32 посадочных места, рабо
тающая на комплексном 
меню с абонементной фор
мой расчета. Питание трех
разовое. Продукты достав
ляются с базы орса на вер
толете. Летом на вахте всег
да есть свежие овощи со 
своего огорода. Из концен
тратов кваса повара готовят 
вкусную окрошку. Блюда из

местной рыбы — гордость 
столовой. В нынешнем году 
за счет свинооткорма орс 
произведет 450 центнеров 
св:инины. Это дополнитель- 
ный резерв снабжения лесо
заготовителей мясом. Вес
ной работники общественно
го питания орса собирают 
черемшу, которая пользует
ся большим спросом у лес
ников. В столовой всегда 
есть морс из брусники и 
клюквы. Хлеб к столу по
дается только свежий.

Хорошо организованное 
общественное питание на 
этой вахте — заслуга работ
ников Колпашевского орса и 
леспромхоза. Не хуже об
стоят дела и на многих дру
гих вахтовых участках Том
ской области.

Безусловно, многое зави
сит от правильного подбора 
кадров. Здесь к этому отно
сятся очень серьезно. На 
вахты направлены лучшие 
повара, умелые специали
сты. Организовано индиви
дуальное и коллективное со
ревнование на лучшзгю по
становку общественного пи
тания и быта на вахтовых 
участках. Его цель — до
биться, чтобы лесозаготови
тели были довольны торго
вым обслуживанием и об
щественным питанием.

Коллектив Томск лесурса
совместно с объединением 
Томлеспром, партийными и 
профсоюзными организа
циями продолжает дальней
шее совершенствование об
служивания лесозаготови
телей на вахтах.

В связи с широким внед
рением новых форм органи
зации производства работ
никам Томсклесурса пред
стоит творчески решать 
сложные задачи образцово
го обслуживания тружени
ков леса в вахтовых посел
ках. Главное сейчас — до
биться улучшения качества 
и повышения эффективно
сти нашей работы. И мы 
сделаем все, чтобы выпол
нить эти задачи, поставлен
ные XXV съездом партии.

К. ЗОММЕР, 
начальник Томсклесурса.
(Газета *Леская промыш

ленность», 25 сентября с. г.)

ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ в СЕЛЬСКОЙ ШКОЛЕ
Какие изменения произошли 

в вашем районе за годы, про
шедшие после принятия поста
новления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О  мерах по 
дальнейшему улучшению усло
вий работы сельской общеоб
разовательной школы» ? Этот 
вопрос мы задали секретарю 
Кривошеинского райкома пар
тии Ю. Д. Долгину.

* * *
Забота партии и правительства 

о сельской школе повсеместно да
ла прекрасные результаты. Зна
чительные сдвиги видны в реше
нии главной задачи, поставлен
ной в документах ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР. Речь 
идет о завершении перехода ко 
всеобщему среднему образованию, 
укреплении учебно-материальной 
базы школ и дальнейшем совер
шенствовании учебно-гвоспита- 
тельной работы. Эти вопросы по
стоянно находились в поле зре
ния райкома КПСС, исполко1ма 
районного Совета. Нам удалось 
«повернуть лицом» к школе даже 
тех хозяйственных руководите
лей, которые долго и упо'Рно ук
лонялись от конкретной помощи 
народному образованию.

За последние пять лет построе
ны новые типовые здания Криво- 
шеинской средней. Петровской, 
Новокривошеинской, Пудовской, 
Иштанской, Красноярской вось

милетних и Карнауховской на
чальной школ, сдан спальный 
корпус интерната Иштанской 
восьмилетней школы. Таким об
разом, одна средняя из четырех 
и пять восьмилетних из тринад
цати в районе получили новые 
здания, а вместе с ними и мебель, 
технические средства обучения, 
наглядные пособия. Это позволи
ло значительно укхюпить учебно- 
материальную базу других школ. 
Теперь свои помещения имеют 
интернат средней школы и дет
ско-юношеская спортивная школа 
в райцентре, ШРМ в Кривошеине 
и Красном Яре. 93 процента уча
щихся занимаются в одну смену.

По особому плану шла подго
товка к новому учебному году — 
первому в десятой пятилетке. 
План этот в основном выполнен. 
Ергайский леспромхоз завершил 
строительство Красноярской вось- 
милет'ней школы, обеспечил ее 
водой, теплом, электроэнергией, 
капитально отремонтировал Бе- 
лобугорскую среднюю школу. 
Совхоз «Приобский» построил 
Карнауховскую начальную шко
лу, улучшил систему отопления в 
Никольской восьмилетней. Боль
шую помощь учащимся и педа
гогам оказали совхозы «Кривоше- 
инский», «Володинский», «Бело- 
стокский», колхоз имени Свердло
ва. О снабжении школ топливом 
позаботились поселковые и сель
ские Советы.

Большая забота проявлена о

расширении кабинетной систе
мы. В семнадцати школах функ
ционирует 37 учебных кабинетов. 
Созданы условия и для занятий 
рабочей молодежи.

Десять квартир выделили сов
хозы и предприятия подшефным 
школам. До конца года в новом 
благоустроенном доме им будет 
выделено еще четыре квартиры.

Все учителя, в том числе и 
вновь прибывшие молодые специ
алисты, обеспечены жильем. Од
нако мы не торопимся подводить 
черту и говорить: «Теперь — дело 
за педколлективами».

Нет, созданием условий для уче
бы вопрос о шефской помощи не 
исчерпывается. Райком партии 
стремится к тому, чтобы на про
тяжении всего учебного года не 
ослабевало внимание производ
ственных коллективов к своим 
школам. Они должны помогать 
педагогам и родителям воспиты
вать детей.

Во второй половине сентября во 
всех трудовых коллективах райо
на прошли собрания с повесткой 
«О роли и ответственности роди
телей за воспитание детей». Од
новременно проводилась «неделя 
школы». РайкО'М партии разрабо
тал рекомендации для руководи
телей предприятий и педколлек
тивов, помог им определить меры 
ответственности родителей за 
воспитание детей.

Есть у «ас и нерешенные про
блемы. Значительная часть

школьного оборудования нуж
дается в замене, а Шегарская 
межрайбаза не в состоянии удов
летворить наши заявки. В труд
ное положение поставил нас и 
такой факт: семь питомцев том
ских вузов — университета и 
пединститута — не явились на 
место работы. В результате учи
теля в ряде школ перв1груженьь 
Малоэффективна пока помощь 
общественности в комплектова
нии школ рабочей молодежи. По
дали заявления 425 человек при 
плане набора 550.

По итогам областного социали
стического соревнования за улуч
шение условий работы сельской 
общеобразовательной школы наш 
район занял первое место, он на
гражден переходящим Красным 
знаменем облоно и обкома проф
союза работников просвещения, 
высшей школы и научных учреж
дений, почетной грамотой и де
нежной премией в сумме 2 тыся
чи рублей. Почетной грамотой 
облоно и обкома профсоюза от
мечена шефская работа колхоза 
имени Свердлова.

Столь высокая оценка ко мно
гому обязывает. Райком партии и 
исполком районного Совета будут 
и впредь заботиться об улучше
нии условий работы школы, о со
вершенствовании учебно-воспита
тельного процесса.

Ю. ДОЛГИН, 
секретарь Кривошеинского 

райкома КПСС,
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ТАТАРСКАЯ АССР. На 
дороги страны вышли пер
вые автомобили новой моди
фикации «КамАЗ-5410», со
бранные в пусконаладочном 
режиме.

Мощный седельный тягач 
снабжен устройством для 
транспортировки полупри
цепов, которые будут изго
тавливаться в Красноярске, 
Вторая модель «КамАЗа» 
имеет два топливных бака, 
спальное место для водите- 
ля-сменщика и другие нов
шества.

Сейчас о главного конвей
ера КамАЗа сходят одно
временно машины двух мо
делей. На заводе широко 
развернулось соревнование 
за бездефектную сдачу про
дукции.

НА СНИМКЕ: с конвейера 
готовится сойти очередной 
«КамАЗ» новой модифика
ции.

Фото Е. Логвинова.
(Фотохроника ТАСС).

МУЖЕСТВО БРАВО, МАРИНА!
КАНБЕРРА, 5 октября. 

(ТАСС). В бурных водах мор
ского прибоя тонул мальчик. 
Течение уносило его в море, 
он отчаянно взывал о помо
щи...

20-летняя Марина Васильева 
заметила тонущего примерно 
в 100 метрах от того места, 
где купались, отдыхая между 
концертами в австралийском 
городе Ньюкасле, артисты со
ветской эстрады. Не раздумы
вая, Марина бросилась на по
мощь. «Когда я приблизилась 
к нему, —  сказала она коррес
пондентам местных газет, —  
я уже была в полном изнемо
жении, и сама чуть не утону
ла, но силы вернулись ко мне, 
как только я увидела перепу
ганное лицо мальчика».

Работники спасательной
службы были восхищены сме
лостью советской девушки. 
Морские течения здесь очень 
опасны даже для опытных

пловцов. Со спасенным маль
чишкой побеседовать не уда
лось. Он убежал, как только 
почувствовал под ноггими 
твердую землю, когда его вы
тащили на берег.

Марина Васильева находится 
в Ньюкасле вместе со своими 
родителями Владимиром и 
Лидией Васильевыми в соста
ве группы артистов Москон- 
церта. Как артистка, ока уже 
покорила австралийцев. Сего
дня их сердца были покоре
ны ее смелым поступком.

Комсомолка Марина работа
ет и одновременно учится на 
IV курсе вечернего отделения 
Московского государственного 
педагогического института 
иностранных языков им. Мо
риса Тореза. Знание англий
ского помогает ей и в работе: 
во время гастролей по Авст
ралии, помимо выполнения 
сложных трюков на велосипе
де, она выступает в паре с 
конферансье.

П и с ь м о  и K O M M e u m a p u i l

Д о л г и й  р е м о н т
«На дворе октябрь. В по

следние дни нас очень ин
тересует состояние погоды: 
в нашем доме до сих пор 
нет тепла. В квартирах — 
двенадцать градусов. На 
наши требования дать тепло 
Д. К. Софин, начальник 
домоуправления № 8, зая
вил: «У  меня нет слесарей. 
Хотите иметь тепло — иди
те к нам работать». Просим 
редакцию помочь разо
браться в этом вопросе и от
ветить нам: когда у нас бу
дет тепло?

Афанасьевы, Петровы,
Рудновы и другие жители
дома № 105 по ул. Твер
ской, г. Томск».
Тревогу, возмущение жи

телей понять можно: за
ночь лужи покрываются 
-■;ьдом, прохожих до костей 
пронизывает северный ве
тер. Не говоря уже о том, 
что во многих квартирах 
маленькие дети, престаре
лые люди, нормальная тем
пература — не менее восем
надцати выше нуля — необ
ходима всем. Мы позвонили 
в восьмое домоуправление. 
Начальник домоуправления 
Д. К. Софин рассказал сле
дующую историю.

— Три года назад в двух 
подъездах до1ма заменили 
отопительную систему. Ра
боты на двух других подъ
ездах продолжались нынче, 
отчего дом — и это спра
ведливо, по мнению началь
ника домоуправления, 
тепловым сетям представ
лен к сдаче не был. Первого 
октября работы по замене 
отопительной системы бы
ли закончены, и рабочие, 
проводившие ремонт, пошли 
навстречу жильцам: прове
рив систему, они пустили 
тепло в отремонтированные 
подъезды. В другую полови
ну дома горячую воду да
вать нельзя, так как, по 
объяснению Д. К. Софина, 
система там не проверена.

Так эта история выгля
дит в устах начальника до
моуправления. В редакции 
же она выглядит несколько 
иначе. С августа звонят нам 
из этого дома. Началось с 
того, что неделю в доме не 
было электроэнергии. По
том жаловались на то, что в 
течение длительного вре
мени нет горячей воды. С 
наступлением холодов акту
альность этого вопроса упа
ла, а на повестку дня вста
ло тепло. По просьбе жите
лей мы не раз разговарива
ли с главным инженером 
горжилуправлеиия А. Н. Ко
товым, с главным инжене

ром домоуправления В. Н. 
Виноградовым. Они дружно 
уверяли: подать тепло в дом 
до окончания ремонта нет 
никакой возможности. И 
твердо обещали: как только 
работы будут закончены, в 
доме будет тепло.

Как же так, уважаемые 
товарищи руководители? 
Получается не совсем кра
сиво. Жители, а с ними и 
печатный орган оказались 
вами дезинформированы. 
Выходит, жители первых 
двух подъездов напрасно 
мерзли, дожидаясь оконча
ния ремонта? Выходит, 
можно было подать им теп
ло? Зачем было вводить в 
заблуждение жителей и га
зету?

Попытаемся сами отве
тить на этот вопрос. В домо
управлении рассудили так: 
в доме ремонт, на него мож
но и списать задержку с 
теплом. Поэтому систему в 
первых подъездах не про
веряли, не готовили к зиме. 
Когда же ремонт закончил
ся, оказалось, что к приему 
тепла система не готова.

— Трудно сейчас. У нас 
125 домов и всего двенад
цать слесарей, — жалуется 
Д. К. Софин. — Там лопну
ла труба, здесь бежит из 
батареи. Начало сезона, по
нятно.

Что на это сказать? Ко
нечно, трудно, и  если так 
ра1ботать, то будет дальше 
еще труднее. Из многочис
ленных жалоб в редакцию 
напрашивается вывод, что 
в домоуправлении многое, 
если не все, делается нака
нуне. До планомерной, рас
считанной подготовки жи
лого фонда к зиме в домо
управлении еще не дошли. 
Большинство дел делается 
в пожарном порядке, в ава
рийной ситуации. Отсюда— 
большие просчеты, недора
ботки, недовольство, обиды 
жильцов.

Напоследок хотелось бы 
задать вопрос Дмитрию 
Константиновичу Софину: 
когда же в доме по ул. 
Тверской, 105 будет тепло?

ОТ РЕДАКЦИИ: Этот но
мер уже был сверстан, ког
да нам собщили, что в дом, 
наконец-то, дали тепло. Но 
редакция не думает, что на 
этом можно ставить точку. 
Мы надеемся, что письмо 
жителей и комментарий к 
нему будут внимательно 
рассмотрены в Кировском 
райжилуправлении, винов
ные в этой затянувшейся 
истории должным о^азом 
наказаны.

в н и м а н и я
Интервью Генерального секретаря ЦК КПСС Л. И. 

Брежнева французскому телевидению встречено с огром- 
ны.м интересом советскими людьми, всей мировой обще
ственностью. Репортаж из рабочего кабинета Генераль
ного секретаря ЦК КПСС в Кремле, передававшийся 
одновременно по всем каналам «Евровидения» и «Интер
видения», Всесоюзному радио, системе космической свя
зи «Орбита», программе «Восток», смотрели и слушали 
миллионы людей. Только на европейском континенте ин
тервью транслировалось в страны с аудиторией в 400 
миллионов человек. Подробное изложение выступления 
товарища Л. И. Брежнева передано всеми крупнейшими 
информационными агентствами.

Это интервью, сказал в Париже корреспонденту ТАСС 
президент-исполнитель общества «Франция — СССР», 
видный общественный деятель Ги Дессон, несомненно 
имеет огромное значение как для французского народа, 
так и для народов многих других стран, внимательно 
следивших за этой телевизионной передачей из Кремля. 
Они услышали обстоятельный, полный мудрого смысла 
рассказ о многогранной деятельности Политбюро ЦК 
КПСС, о ходе выполнения советским народом десятого 
пятилетнего плана, о последовательной, миролюбивой 
внешней политике СССР. Л. И. Брежнев вновь подтвер
дил стремление Советского государства к дальнейшему 
развитию и укреплению советско-французского сотруд^ 
ничества. Выступление Л. И. Брежнева является новым 
огромным вкладом в развитие взаимопонимания между 
нашими странами и народами, в дело упрочения между
народного мира, разрядки и сотрудничества.

В КОНСТРУКТИВНОЙ 
А Т М О С Ф Е Р Е
БРЮССЕЛЬ, 5 октября. 

(ТАСС). Здесь состоялись 
переговоры между членом 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистром иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и ми
нистром иностранных дел 
Бельгии Р. Ван Элсландом,

Во время переговоров, 
проходивших в деловой и 
констру1ктив1ной обстановке, 
было выражено удовлетво
рение продолжающимся 
развитием обстановки в Ев
ропе в направлении раз
рядки и подчеркнута необ
ходимость дальнейших уси
лий по укреплению евро
пейской безопасности. Важ
ное внимание было уделено 
проблемам, находящимся на 
рассмотрении X X X I сессия 
Генеральной Ассамблеи 
ООН. Были обсуждены так
же вопросы дальнейшего 
развития советско-бельгий
ских отношений.

А. А. Громыко нанес ви
зит председателю сената 
П. Армелю и имел с ним 
дружественную беседу.

Министр иностранных дел 
Бельгии Р. Ван Элсланд от 
имени правительства дал 
завтрак в честь А. А. Гро
мыко. Р. Ван Элсланд и 
А. А. Громыко обменялись 
речами.

Министр иностранных дел 
ООСР был принят королем 
Бодуэном. Он имел беседу с 
премьер-министром Л. Тин- 
двмансом.

* * *
А. А. Громыко и Р. Ван 

Элсланд подписали прото
кол об учреждении кон
сульств и обменялись пи
сьмами о вступлении в силу 
советско-бельгийского со
глашения о сотрудничестве 
в области туризма. Состоя
лось также подписание про
граммы культурного и на
учного сотрудничества меж
ду СССР и Бельгией на 
1977—1978 гг.

В тот же день А. А. Гро
мыко дал обед в честь Р. 
Ван Элсланда.

5 октября по завершении 
визита А. А. Громыко отбыл 
из Брюсселя.

космической
с л а в ы

НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. 
(ТАСС). «Космичеокие ис
следования на службе меж
дународного мира» — таков 
девиз зала космической сла
вы, который был сегодня 
торжественно открыт в 
г. Аламогордо (штат Нью- 
Мексико). Этот мемориаль
ный комплекс сооружен 
близ того места, где в 30-х 
годах нашего столетия США 
провели первые успешные 
запуски ракет.

На доску славы, пред
ставленную в мемориале, 
занесены имена 35 исследо
вателей и покорителей кос
моса из 10 стран мира. Сре
ди них — девять советских 
ученых и космонавтов, в 
то.м числе К. Э. Циолков
ский, первый в мире космо
навт Ю. А. Гагарин, участ
ники совместного советско- 
американского полета «Со
юз—Аполлоя» космонавты 
А. А  Леонов и В. Н. Куба
сов.

В залах комплекса вы
ставлены экспонаты, отра
жающие освоение челове
ком космического простран
ства. На прилегающей к 
нему выставочной площад
ке намечено разместить ра
кеты и космические корабли 
из разных стран, а также 
их макеты. Международный 
зал космической славы, со
зданный при участии Наци
онального управления по 
аэронавтике я исследова
нию космического простран
ства и Международной ака- 
де.мии астронавтики, при
зван пропагандировать до
стижения в этой области и 
перспективы дальнейшего 
освоения космоса.

В О  и м я  Д Р Э ^ Ж Б Ы
СОФИЯ, 5 октября. 

(ТАСС). Всенародный коми
тет болгаро-советской дру
жбы высоко оценивает раз
ностороннюю деятельность 
Ди1Митровского комсомола 
по воспитанию юношей и 
девушек в духе любви и 
признательности к СССР, 
КПСС, советскому народу, 
заявила в интервью газете 
«Народна младеж» предсе
датель Всенародного ком'и- 
тета болгаро-советской дру
жбы Цола Драгой'чева. В 
движении болгаро-советской 
дружбы, отметила Ц. Дра- 
гойчева, участвуют все го
сударственные, хозяйствен

ные и общественные орга
низации страны.

Авангардная роль Совет
ского Союза и КПСС, вокруг 
которых объединяется со
циалистическое содружест
во и развиваются качествен
но новые связи и отношения 
между братскими странами, 
указала Ц. Драгойчева, яв
ляется исторической законо
мерностью. Воспитание у 
трудящихся пламенного 
патриотизма и любви к Со
ветскому Союзу, к КПСС, 
ггрев.ращение социалистиче
ской экономической интег
рации в сознательное и

творческое дело широких 
цародныХ масс, а также вос
питание трудящихся в духе 
высокой сознательности, по
нимания интернациональ
ных целей рабочего класса 
— важнейшие задачи Об
щества болгаро-советской 
дружбы.

Деятельность Всенародно
го комитета болгаро-совет
ской дружбы, заявила Ц. 
Драгойчева, будет и впредь 
всецело подчинена укрепле
нию социалистического со
дружества, непримиримой 
борьбе против антккомму- 
ниэма и антисоветизма.

7 ОКТЯБРЯ — ПРОВОЗГЛАШЕНИЕ ГЕРМАНСКОЙ 
ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ (1949 г.)

Столица Германской Демократической Республики — 
Берлин. Вокруг площади Александерплац за последние 
годы построен ряд сооружений, которые придали этой 
части городского центра привлекательный современный 
облик, сделали ее традиционным местом «паломничест
ва» многочисленных туристов — гостей социалистиче
ского государства немецких рабочих и крестьян.

Фото А. Каткова. (Фотохроника ТАСС).

П О Л И Т И Ч Е С К А Я  
А К Т И В Н О С Т Ь  В БОННЕ

БОНН, 5 октября. (ТАСС). 
После состоявшихся 3 ок
тября выборов в бундестаг 
на первый план в политиче
ской жизни Бонна встал во
прос о создании нового пра
вительства. В западногер
манской столице состоялись 
заседания руко'водящих ор
ганов и парламентских 
фракций социал-демокра
тической и свободной демо
кратической партий, на ко
торых была отмечена необ-

ходи.мость сохранения преж
ней правительственной коа
лиции, существующей с 
1969 года. Об этом заявил 
также журналистам пред
седатель СвДП Г.-Д. Геншер.

Выступая на заседании 
правления СДПГ, председа
тель партии В. Брандт и кан
цлер Г. Шмидт высказа
лись за продолжение преж
него курса коалиции соци
ал-демократов и свободных 
демократов.

Сегодня состоялись встре
чи президента ФРГ В. Шее- 
ля с председателем СДПГ 
В. Брандтом и председате
лем СвДП Г.-Д. Геншером. 
Как заявил В. Брандт, он 
рекомендовал президенту 
предложить новому составу 
бундестага избрать канцле
ром заместителя председа
теля СДПГ Г. Шмидта. 
Г.-Д. Геншер сообщил, что 
информировал В. Шееля о 
намерении СвДП продол
жить коалиционное сотруд
ничество с социал-демокра
тической партией. Эти две 
партии располагают в бун
дестаге большинством мест.

РЕШИТЕЛЬНЫЙ
П Р О Т Е С Т

ВАШИНГТСН, 5 октября. 
(ТАСС). Посольство СССР в 
Вашингтоне заявило госу
дарственному департаменту 
США решительный протест 
по поводу вооруженного на
падения на сотрудника по
сольства С. В. Степанова, 
получившего тяжелые огне
стрельные ранения, и по
требовало отыскания и 
строгого наказания винов
ных. Потребовано также, 
чтобы американскими вла
стями были предприняты 
эффективные меры по ео- 
зданию условий, обеспечи
вающих безопасность для 
работы и проживания со
трудников советского по
сольства в Вашингтоне.
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КРОВНЫЕ РОДСТВЕННИКИ

...Оркестр грянул марш. 
Сто пятьдесят человек — 
мужчины и женщины, моло
дые и не очень — направи
лись к заранее сервирован
ным столикам. Это — доно
ры, «дарители жизни», лю
ди, кровью своей помогаю
щие попавшим в беду, и те, 
которым они спасли когда- 
то здоровье и жизнь—реци
пиенты. Здесь же — пред
ставители медицинской об
щественности города.

Так начался в доме отды
ха «Ключи» несколько 
необычный «голубой ого
нек», организованный Том
ским горздравом и горкомом 
Общества Красного Креста 
при активной помощи обл- 
совпрофа. Томичей, посвя
тивших себя • благородной 
службе здоровья, тепло при
ветствовал заведующий гор
здравом Ю. Н. Левенко. Ши
рится донорское движение, 
с удовлетворением и благо
дарностью констатировал он. 
Если пятнадцать лет назад 
— в 1960 году — в област
ном центре было всего 450

вода Нина Владимировна 
Воевода, больше трех десят
ков лет отдавшая производ
ству. вот уже семнадцать 
лет—донор. Ударница ком
мунистического труда, член 
партийного бюро цеха, она 
награждена медалью «По
четный донор СССР». Кто 
сосчитает, сколько человече
ских жизней спасла она. 
мать двоих, теперь уже i 
взрослых детей, за эти сем- i 
надцать лет?.. I

Невозможно было слу- | 
шать без волнения и моло- | 
дую Наташу Матвееву, дам- i 
ского мастера из Дома быта, i 
Одиннадцать литров донор- i 
ской крови понадобилось | 
врачам, чтобы спасти де- i 
вушку от неминуемой гибе- i 
ли! I

Говорит заведующий ожо- | 
говым отделением военного i 
госпиталя В. И. Первеев. I 
Только в сентябре здесь I 
сделано 126 прямых перели- | 
ваний крови. Одному из | 
больных, кстати сказать, |
присутствующему на «огонь- = 

человек, безвозмездно еда- ке», пришлось дважды сме- = 
вавших свою кровь для ме- нить кровь: ему перелили Н 
дицинских целей, то теперь двенадцать литров! Умол- §

чал доктор Первеев только S 
о том, что недавно, когда = 
срочно потребовалось пере- = 
ливание, он, не дожидаясь § 
донора, сам лег на стол ря- =

их около 19 тысяч — по 46 
доноров на каждую тысячу 
населения.

Удивительные встречи 
происходили на этом «голу- дом'с-реципиентом...' 
бо.м огоньке». Вот, волну- =
ясь, берет микрофон высо- В числе тех коллективов 5 
кий  ̂человек в очках. Том- города, где наиболее актив- = 
ский врач Александр Алек- но ведется донорска^ рабо- = 
сандрович Белов и его су- та, председатель горкома Ё 
пруга Галина Ивановна Красного Креста 3. К. Торо- = 
впервые встретились здесь пина назвала медицинский = 
с Александрюм Георгиевичем институт, подшипниковый, ч 
Черепановым, рабочим ма- электромеханический, мано- S 
нометрового завода, ударни- метровый, инструменталь- = 
ком коммунистического тру- ный заводы, НИИ электро- = 
да. Это его кровь, перелитая механики, завод математи- 5 
их маленькой дочке Оксане, ческих машин и другие. S
спасла жизнь девочки. Как 
передать, как выразить сло
вами родительскую благо
дарность?

А. Г. Черепанов

...Плавный задумчивый Ё 
вальс играет эстрадный ор- = 
кестр военно-медицинского 5 
факультета. Кружатся пары. Ё 

донор с И донор берюжно ведет в Ё

К'

десятилетним стажем. Таких танце ту, которая осталась = 
в зале немало. Вот сидит, жить благодаря его живой, S 
улыбаясь, старший инженер горячей крови... Ё

А. ПЕТРОВ. IЭнергосетьпроекта А. П. Ко
робейников, он награжден 
медалями «Донор СССР»
второй и третьей степеней. А. А. Белов, слева — донор Ё

НА СНИМКАХ; выступает s

Рядом — его коллеги по 
институту Ю. В. Тихонова и 
Н. И. Вашкун. А  слесарь- 
сборщик манометрового за-

А, Г. Черепанов; Наташа § 
Матвеева — ̂ теплые слова = 
благодарности; почетный до- S 
нор .СССР Нина Воевода. Ё

Фото автора.

СПОРТ I СПОРТ I СПОРТ
В п е р е д и — А х ш а р у м о в а

ТБИЛИСИ, 5 октября. 
(Корр. ТАСС). В третьем 
туре женского шахматного 
чемпионата СССР в центре 
внимания была встреча не
давних соперниц по матчу 
на первенство мира Ноны 
Гаприндашвили и Наны 
Александрии. Партия оста
лась неоконченной с мате
риальным перевесом у чем
пионки мира.

Москвичка Анна Ахшару
мова уверенно победила ки
евлянку Лидию Семенову и, 
набрав три очка из трех

возможных, возглавила тур
нирную таблицу. Александ
ра Кислова (Ленинградская 
область) выиграла у чемпи
онки СССР москвички Люд
милы Белавенец, свердлов
чанка Людмила Саунина— 
у Татьяны Живаевой (Ал
ма-Ата), тбилисская школь
ница Нана Иоселиани — у 
Лидии Муленко из Запоро
жья. Три партии отложены.

6 октября ■— четвертый 
тур. В отложенной встрече. 
Кислова с Левитиной согла
сились на ничью.

ТРИ ШАЙБЫ СЕРГЕЯ КАПУСТИНА
Хоккеисты «Крьыгьев Со

ветов» в матче чемпионата 
страны сыграли 5 октября 
вничью с рижским «Дина

мо» — 3:3 (2:2, 1:0, 0:1).
Все три шайбы у москви

чей забросил Сергей Капу
стин. (Корр. ТАСС).

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация ф у т б о л а  

РСФСР сообщает результа
ты матчей второй лиги (пя
тая зона), которые состоя
лись 4 октября:

«Локомотив» (Чита) — 
«Эне1>,гия» (Братск) — 1:1, 
«Селенга» (Улан-Уде) — 
«Ангара» (Ангарск) — 1:0, 
команда города Иркутска— 
«Автомобилист» (Красно
ярск) — 1:0, «Динамо» (Бар
наул) — «Нефтяник» (Тю
мень) — 2:0, «Торпедо»
(Томск) — «Уралец» (Ниж
ний Тагил) — 1:0, «Чкало- 
вец» (Новосибирск) — «Ир
тыш» (Омск) — 1:0, «Урал
маш» (Свердловск) — СКА 
(Хабаровск) — 3:0, «Зенит» 
(Ижевск) — «Амур» (Бла
говещенск) — 0:1, «Строи
тель» (Уфа) — «Луч» (Вла
дивосток) — 1:0. (ТАСС).

7—8 октября в помещении 
Дома политического просве
щения (ул. К. Маркса, 14) 
состоится областной семи
нар лекторов-международ- 
ников на тему: «XXV  съезд 
КПСС о положении в мире 
и международной деятель
ности партии».

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, преподава
тели народных университе
тов, докладчики, политин
форматоры, преподаватели 
вузов, техникумов, проф
техучилищ, школ.

Начало работы семинара 7 
октября — в 10 часов, 8 ок
тября — в 9 часов утра.

ПОГОДА

По области — облачно с 
прояснеииямн. кратковремен
ный мокрый снег, ветер запад
ный, 7 — 12 метров в секунду, 
температура — 1— 6 градусов 
тепла.

В Томске — без существен
ных осадков, ветер западный, 
7 — 12 метров в секунду, темпе
ратура — 1—3 градуса тепла.

7 о к тя^я . Эстрадная про
грамма «Лейся, песня!».

Начало — в 20 часов.

ТЕАТР

Служат Родине  II и I и з в е щ е н и е

воины -  томичи

Г О Р Д О С Т Ь  
Р О Д И Т Е Л Е Й

Наш сын Володя рабо
тал слесарем на заводе 
измерительной аппарату
ры. Сюда он пришел пос
ле средней школы. Кол
лектив завода, партийная, 
комсомольская организа
ции тепло приняли его, 
помогли стать хорошим 
специалистом. Здесь Во
лодя в двадцать лет стал 
коммуншетюм.

Военкомат предложил 
нашему сыну поступить 
учиться в Новосибирское 
высшее военно-полити
ческое общевойсковое 
училище. Его Володя 
закончил с о т л и ч и -  
ем и был направлен на 
службу в Центральную 
группу войск. Недавно 
армейская газета «Совет
ский солдат» в пере
довой статье «Идейная 
зрелость офицера» писа
ла: «Они составляют ко
стяк, золотой фонд ар
мии. Им в полной мере 
присущи те качества ак
тивных борцов за комму
низм, о которых говорил 
Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
на XXV съезде партии.

Немало таких команди- 
ров-воспитателей Служит 
в нашей Центральной 
группе войск. Среди них 
подполковники Н. Ата
нов, В. Васильев, старшие 
лейтенанты Н. Аюев,
В. Мелешюин — кавале
ры орденов «За службу 
Родине в Вооруженных 
Силах ССХ1Р» III степе
ни».

Думаем, что все, кто 
прочитает это письмо в 
газете, поймут нашу ра
дость и гордость за сына.

Сам я участник Вели
кой Отечественной вой
ны. Жена моя, Дина Фе
доровна, все свои трудо
вые годы отдала работе в 
медицинских учреждени
ях. И нам приятно, что 
сын наш так же верно 
служит Родине, продол
жает традиции Советской 
Армии.

Самым сердечным об
разом мы благодарим 
коллектив, партийную и 
комсомольскую организа
ции завода измеритель
ной аппаратуры. Они сде
лали очень многое для 
воспитания Володи, в 
становлении его как ком
муниста. Они дали ему 
путевку в жизнь.

А. МЕЛБШКИН.
ревизор транспорт

ного управления.

7 октября —  «Миссис Пай
пер ведет следствие».

Начало — в 19 час. 30 мин.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Любовь и слезы» —  15, 17 
19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«В клешнях черного рака»
— 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАББЛЬ»

«Дело гражданина вне вся
ких подозрений» — 17-10, 19.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«В клешнях черного рака»
— 17. 19. 21.

п к и н о
Ы И 1  ■ ■ ■ ■ ■ ■ " ■

9 10 октября Концертный зал филармонии

О т к р ы т и е  X X X I  с е з о н а
с и м ф о н и ч е с к и х  к о н ц е р т о в

БЕТХОВЕН — Второй концерт для фортепьяно с ор
кестром.

БЕТХОВЕН — Девятая симфбния.
Исполнители: Томский симфонический оркестр. Ле

нинградская государственная академическая хоровая ка
пелла им. М. И. Глинки.

Художественный руководитель и главный дирижер 
— Владислав Чернушенко.

Дирижер — Борис Бабенко.
Солисты: Нина Лельчук, Александра Агронская, Марга

рита Грозная, Евгений Попов, Геннадий Беззубенков. 
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Табор уходит в небо» —

13. 15, 17, 19, 21. Просмотр ши
рокоформатного цветного ху- 
довкественного фильма «Зор
ро» (две серии) —  9.

имени М. ГОРЬКОГО
«И дождь смывает все сле

ды» —  8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 
10-15, 18-10, 20-05, 22-00.
«Подходим лы мы друг другу, 
дорогой?» —  8-40, 10-20, 12,
13- 40, 15-20. 17, 18-40, 20-20,
22. Зал кинохроники. «Звез
дочка» № 15 —  9, 10-05. «Ин
дия отражается в Ганге», 
«Лкзбляна» —  11-10, 12-15,
14- 25. «Уроки наших предков», 
«Чистое небо над Гвинеей-Би- 
сау», «Сделано в «Фитиле* —
13- 20, 15-30, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Подходим ли мы друг дру

гу, дорогой?» —  8-30. 12-10,
16, 20, «Дикое сердце» —  10-20,
14, 18-10, 22. «Ирония судьбы,
или С легким паром» (две се
рии) —  8-30, 12, 14-35. 17-10,
19-45, 22-20. Киносборник —
10-30.

«ПИОНЕР»
«Ринки-Тикни-Тави» —  0,

10-45, 12-30, 14-15. «Потрясаю
щий Берендеев» —  16, 17-40.
«Гусарская баллада» —  19-30, 
21-30.

«СИБИРЯК»
«Здравствуйте, дети!»

9-20. «Я верю» —  11, 12-40,
14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ЧЕТВЕРГ, 7 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
14.15. Цв. Программа телеви

дения Германской Демократи
ческой Республики, посвящен
ная 27-й годовщине провоз
глашения ГДР. 17.00. «Время». 
17.30. Цв. Играет государст
венный духовой оркестр Рос
сийской Федерации под уп
равлением В. Диева. 18.00. 
Премьера телевизио.нного до
кументального .фильма «На 
земле раздольненской».

ТОМСК
18.20. Новости. 18.30. «Наши 

гости». Играет дипломант все
союзного и всероссийского 
конкурсов В. Широков. 18.50. 
Студия «Юность». «Есть стать 
в Строй!».' 19.15. «Сутартине». 
Тешефишьм-концерт. 19.35. «Ве
стник ЦНТИ».

МОСКВА
20.00. Новости. . 20.15'. Цв. 

Программа телевидения Гер
манской , Демократической Рес
публики. 23.00. «Время». 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. «Решения XXV съезда 
КПСС — в жизнь». Коллектив 
Томского универмага борется 
за ■ высокую культуру торгов
ли; 19.55. «Талант земли рус
ской». На|учио-популя1рный 
фильм. 20.15. «Рожденная - ре
волюцией». 4-я серия. 21.40. 
Новости,

Областное управление кинофикации, облсовпроф, 
облкинопрокат проводят тематический показ кинофиль

мов с октября 1976 года по май 1977 г. под девизом 
ПО ЛЕНИНСКОМУ ПУТИ — к КОММУНИЗМУ 

Смотрите на экранах г. Томска и области хроникально
документальные ленты по теме:

ДЕСЯТАЯ ПЯТИЛЕТКА — ПЯТИЛЕТКА 
ЭФФЕКТИВНОСТИ И КАЧЕСТВА 

Маршрутами великих строек пятилетки...
«Даешь, БАМ!»
«Как там, на БАМе?»
«Сибирь. БАМ. Наука»
«Мы строим БАМ»
«Иду дорогой века»
«Причалы КамАЗа»
«Рубежи Усть-Илима» ' '
«Страна наша Тюмения»
«Такая молодежь»
«Будущее начинается сегодня»
«Страна и наука»
«Этюды завтрашнего дня»

Соревнование — и труд, и праздник 
«Школа мастера Калиничука»
«Бригадиры»
«Встречный»
«Договор тысяч»
«Правофланговые пятилеток»
«Рабочий человек»
«Седьмая сторонка»
«Весна труда*
«Послесловие»
«Поэма о Донецком крае».

П ЕСТРЫМ фонтаном 
взметнулись листья на 
обочине до,роги. мель

кнул знакомый силуэт пти
цы и четко вырисовался на 
фоне неба у ствола дерева. 
Копалуха! И это вблизи 
Курлека, в пригородной зо
не! Потом я уж не удивлял
ся, когда на лесной дороге 
шофер вынужден был сиг
налить глухарке: «Уступи,
мол, дорогу».

Не оскудели здешние ле
са: зайцы, лоси, боровая
дичь водятся в них. Когда-

отделение, а там... школь
ное. На нем сеянцы дости
гают, 6-летнего возраста, на
бирают силу, и только после 
этого МЫ- увозим их в тай
гу. Там они начинают само
стоятельную жизнь.

Позднее, в 23-м квартале, 
мы увидели новые лесопо
садки. В глубоких бороздах, 
оставленных в таежной поч
ве лесным плугом, встали 
эелены.ми грядками сеянцы, 
бережно перенесенные из 
питомника.

Сейчас в нашей области

сведет судьба с Григорием 
Сергеевичем Ильиным — 
лесничим Нарымского лес
ничества Параоельского
лесхоза? И тогда вы вою 
жизнь будете помнить 
мшистые клюквенные ков
ры и хвойные шатры кедро
вых урманов. У лесника 
Калтайского лесхоза Егора 
Васильевича Никаноршина 
вы заразитесь радостью об
новления лесов.

...Это было в конце ны
нешнего лета на вахте Бе
лоярского леспромхоза

ЛЕСОВОДЫ
то изреженные, они, благо
даря усилиям человека, сно
ва поднимаются сосновыми 
борами. С пятидесятых го
дов Калтайское лесничество 
(позднее реорганизованное в 
лесхоз) активно занимается 
лесовосстановительными ра
ботами. Когда едешь к Кур- 
леку, по обе стороны шоссе 
радуют глаз набирающие 
силу молодые сосняки; 
Только за последние десять 
лет на старых вырубках, 
гарях, прогалинах, неудоб
ных землях посажено две 
тысячи гектаров хвойных 
деревьев. Есть участки; где 
сосны поднялись в высоту 
на четыре-пять метров.

— В последнее время, — 
говорит главный лесничий 
Калтайского лесхоза Петр 
Васильевич Андреев, — мы 
ежегодно засаживаем по 250 
—300 гектаров сосны и кед
ра. Площадь нашего хозяй
ства самая маленькая в об
ласти—84 тысячи гектаров. 
Но значение ее трудно пере
оценить — ведь здесь пои- 
городяая зеленая зона. Ле
том. в выходной день, в 
этих лесах отдыхает по 
пять-десять тысяч томичей.

— Уход за лесом — дело 
кропотливое, — вступает в 
разговор лесничий Виталий 
Вячеславович Шитов. — 
Около ста видов работ вы
полняет лесничество — э'-о 
и уход за посадками, и ос
ветление, и прореживание.

Виталий — молодой спе
циалист, два года работает 
здесь после окончания спе
циального учебного заведе
ния. И очень доволен, чтэ 
судьба свела его с таким 
знатоком леса, как директор 
Калтайского лесхоза Ми
хаил Никитович Рявкин, ко
торый здесь с послевоенных 
лет и за свой труд награж
ден орденом Ленина.

Виталий, показывает нам 
лесопитомник. Пока он за
нимает 22 гектара, но в бли
жайшие годы площадь уд
воится. Хозяйка питомника
— Таисия Мефодьевна Ба- 
раксанова. Она бригадир. 
Вот уже десять лет работает 
здесь. Надо видеть, с какой 
лаской прикасаются ее ру
ки к молодым всходам. 
Сейчас их больше 40 ты
сяч — сеянцев сосны и кед
ра.

—Уход за сеянцем—что за 
малым дитем, — тепло улы
бается Таисия Мефодьевна.
— Вот здесь у нас посевное

13 постоянных питомников 
(не считая временных), пло
щадь каждого в среднем от 
10 до 25 гектаров. На них 
трудятся люди не суетли
вые, знающие толк в свое.м 
деле. Ведь сеянец дерева — 
не огуречная рассада. Три- 
четыре года надо беречь и 
лелеять росток кедра, преж
де чем он достигнет в высо
ту 15 сантиметров и его 
можно будет перенести в 
места, где через десятиле
тия поднимутся кедровые 
массивы. Сосна тянется к 
солнцу быстрее, но и ее сея
нец через два года подни
мается от земли только на 
20—25 сантиметров.

Крохотное семя и мачто
вая сосна, по^пираюшая 
кроной облака! Для этого 
не хватит одной человече
ской жизни. Но люди зна
ют, что их труд с благодар
ностью примут и продол
жат потомки. И ради этого 
закладывают сегодня новые 
леса.

В том же Калтайском лес
хозе нам назвали имена 
энтузиастов. посвятивших 
себя этому благородному де
лу. Нынче коллектив прово
дил на пенсию Николая Ми
хайловича Куренкова. С 
Великой Отечественной он 
вернулся с одной рукой. 
Но как сумел украсить зем
лю! По обеим сторонам 
тракта, что идет мимо Кур
лека, стеной стоят молодые 
сосновые леса. В 37, 38. 39-м 
ква|рталах деревца подня
лись за 10 лет на 3 метра в 
высоту. А как не покло
ниться Дмитрию Федооови- 
4V Тюргеину! Больше 20 лет 
он трудится в хозяйстве. 
Ежегодно под его руковод
ством производятся лесопо
садки на 60—70 гектарах. 
Они стоят сейчас, начиная 
от реки Томи до поселка 
Ла.рино.

Да разве только в одном 
Калтае живут такие люди! 
30 лет работает в Стрежев- 
ском лесничестве Сергей 
Ефимович Соггрунов. Он 
одинаково знает и любит 
тайгу в ее снежном убран
стве и в пору весеннего про
буждения, когда от неба до 
неба гудит и плещется она 
зеленым прибоем. Любит и 
тайгу осеннюю, наполнен
ную, как сказочный бере- 
стяный кузов, ягодами, гри
бами, глухарины.ми вывод
ками. А  может быть, вас

волиэи огромного . таежного 
озера Треш. По пути в ле
сосеку мастер Иван Шиян 
вдруг остановился на про
шлогодних вырубках, скло
нился над землей и стал 
внимательно вглядываться.

— Вот они. Появились, — 
сказал он.

Я тоже склонился — ос
татки хвои, мелкие сучки... 
Что же он увидел особенно
го?

— Вот, присмотритесь. 
Взошли наши посевы сос
ны!

— Сосны? Я привык не 
склоняться над сосной. а 
смотреть на нее снизу 
вверх, восхищаться ее мед- 
ноствольем, хорониться от 
дождей под ее кроной. Но 
теперь я увидел слабые 
ростки, будто воткнулись в 
землю семечки одуванчика, 
только с зелеными зонтика
ми. Еще и еще. И стало бо
язно — упадет ли градина, 
наступит ли птица, свалится 
ветка — и погибнет слабый 
росток. Сколько же испы
таний уготовано ему!

Ежегодно в нашей обла
сти вырубается лес почти с 
50 тысяч гектаров. Вот по
чему необходимо занимать
ся лесовосстановительными 
работами. Плано^мерно и зо 
все более широких масшта
бах ведет их специальная 
служба — областное управ
ление лесного хозяйства, 
располагающее сетью лесхо
зов и лесничеств. На десять 
лет вперед спланированы 
здесь лесопосадочные рабо
ты. Нынче, например, засе
яно и засажено более 10 ты
сяч гектаров новых хвой
ных лесов, из них 2 тысячи 
гектаров занял сибирский 
кедр. Уход за лесными 
культурами выполнялся на 
34 тысячах гектаров. Кроме 
того, под посадки будущего 
рода надо было подготовить 
в тайге 9 тысяч гектаров 
Почвы. Для закладки новых 
питомников собрано боль
ше двух тонн только сос
новых семян (труд не про
стой, если учесть, что из 
центнера шишек выходит 
только 1 килограмм семян).

...Осень хозяйничает в 
тайге. Золотыми монистами 
листьев украсили березы 
зеленый наряд сосен и 
кедров. У лесоводов эта по
ра года в неотложных забо
тах — идут осенние лесопо
садки.

П. КЕТСКИИ.

Зам. редактора М. В. МАЛЬЦЕВ.

Вниманию рзжоводителей домоуправлений, ЖКО, 
ведомств ЖСК и абонентов треста Горгаз!

Во время посадки деревьев с целью озеленения улиц и 
дворов следует помнить, что расстояние деревьев от оси 
подземного газо’Провода должно быть не менее 1,5 метра, 
расстояние до кустарников не регламентируется. Распо
ложение газопровода можно уточнить в тресте Горгаз 
или у лица, ответственного за газовое хозяйство данного 
жилого дома. Расстояние от газопровода до гаражей и 
прочих строений должно быть не менее 2 метров, от дво
ровой групповой установки сжиженного газа — не менее 
8 метров.

Разрешение на производство земляных работ на тер
ритории газоснабжения жилого дома следует согласовы
вать с трестом Горгаз, при раскопках должен присут
ствовать работник нашего треста. Во избежание несчаст
ных случаев просим соблюдать эти требования правил 
безопасности в газовом хозяйстве.

Трест Томскгоргаз.

Научно-исследовательский 
институт электронной ин
троскопии при ТПИ объяв
ляет конкурс на замещение 
вакантных должностей:
старшего научного сотруд
ника лаборатории электрон
ной дефектоскопии (канди
дата наук): старшего науч
ного сотрудника лаборато
рии разработки ускорителей 
(кандидата наук) и руково- 
днтеля сектором лаборато
рии систем обработки ин
формации.

Срюк конкурса — месяц со 
дня опубликования объявле
ния в газете.

Документы направлять по 
адресу: 634028, Томск, пер. 
Савиных. 3. директору.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
на 2-м этаже в г. Берегове 
Закарпатской обл. на трех- 
или двухкомнатную благо
устроенную квартиру .в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, 
лефон № 4-04-40.

те-

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу в горплодоовоще- 
торг: заведующих мага
зинами, кладовщиков, про
давцов, киоскеров (на 
сезонную торговлю), элек
триков, с а н т е х н и к о в ,  
машинистов холодильных 
установок, электрокарщи- 
ков, бондарей, грузчиков, 
фасовщиц, уборщиц магази
нов, рабочих на переборку 
овощей.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

СРОЧНО МЕНЯЮ двух
комнатную благоустроен
ную квартиру улучшенной 
планировки, комнаты изо
лированные, в центре г. Но
восибирска (Крапоткинский 
жилмассив) на двух- или 
трехкомнатную крупно.га- 
баритную в г. Томске, жела
тельно в Кировском районе.

Обращаться: г. Новоси
бирск, главпочтамт, до во
стребования, Ценкерт Тама
ре Николаевне.

Томский медицинский ин
ститут объявляет набор на 
9-месячные курсы по под
готовке к вступительным эк
заменам в институт. На кур
сы принимаются лица, име
ющие среднее образование, 
и учащиеся 10-х классов, 
представившие следующие 
документы: заявление, ко
пию документа о среднем 
образовании, справку с ме
ста работы, для выпускни
ков школ — справку с места 
учебы.

Начало занятий — 10 ок
тября.

Плата за весь период обу
чения в размере 21 рубль 
вносится в горуправление 
Госбанка на расчетный счет 
№ 14140.

Документы направлять по 
адресу: Томск-50, мединсти
тут, учебная часть.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
постоянную работу: ткачей, 
учеников ткачей, прядиль
щиц, учеников прядильщиц, 
чесальщиц, слесарей, элек
триков, плотников, штукату- 
ров-маляров, каменщиков, 
слесарей-сантехииков, раз
норабочих, мастера-строите
ля. Одиноким женщинам 
предоставляется общежи
тие.

Обращаться по адресу: 
Томск-50, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству 
населения.

Коллектив спецмагазина 
«Сельхозтехника» выража
ет соболезнование замести
телю директора Л. X. Апли- 
ну по поводу смерти его 
отца

АПЛИНА
Ханафея Косымовича.
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